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■ Le preocupa la estabilidad de su ‘‘socio estratégico’’

El Congreso de EU,
en alerta por la
violencia en México
■ Las acciones del narco, ‘‘terrorismo doméstico’’, señala un informe
■ ‘‘El sistema policiaco-judicial, sin preparación para combatir a cárteles”
■ Teme que la creciente inseguridad cruce la frontera estadunidense      

CARESTÍA Y HAMBRE, CENTRO DEL DEBATE EN DAVOS

Funcionarios reunidos en el Foro Económico Mundial mostraron su preocupación por el incremento de precios de los alimentos y el creciente malestar social
en varios países. El mandatario francés, Nicolas Sarkozy (arriba, izquierda), quien preside tanto el G-20 como el Grupo de los Ocho países más industriali-
zados, reiteró su llamado a frenar la especulación. En las otras imágenes, Bill Clinton; Jean Claude Trichet, titular del Banco Central Europeo (abajo, izquierda)
y el millonario George Soros ■ Fotos Reuters

Se duplicó el
consumo de
cocaína en seis
años: Córdova   
■ El de mariguana y
otros estupefacientes
también se incrementó

■ Suman 430 mil los
adictos crónicos; “no
son muchos”, comenta 
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Gaviria: errada,
la estrategia
anticrimen 
de Calderón   
■ “Falta inteligencia y
contrainteligencia ante 
el lavado de dinero”         

■ ‘‘A Washington hay
que exigirle que abata el
tráfico de enervantes’’       

Añorve Baños
se presenta a la
PGR; ‘‘no estoy
ligado al narco’’
■ En un comunicado, la
dependencia señala que
‘‘no valida filtraciones’’

■ PRI: los dichos de un
‘‘testigo protegido’’, parte
de la guerra sucia oficial    

Autoridades del
DF descartan
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militarización     
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repudian esas acciones      
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Indagará el IFE al gobernador de Jalisco por espots 
FABIOLA MARTÍNEZ 
Periódico La Jornada 
Viernes 28 de enero de 2011, p. 33 

El Instituto Federal Electoral investigará la transmisión de espots del gobernador de Jalisco, Emilio González 
Márquez. Según los monitoreos de ese organismo, los mensajes se transmitieron en todo el país, incluso en 
entidades donde hay procesos electorales en marcha. El análisis preliminar del IFE indica que se habría violado el 
Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales y el artículo 41 constitucional, que prohíbe contratar 
durante procesos electorales la emisión de mensajes para publicitar logros de gobierno. 

Desde el martes pasado se han transmitido espots del informe de gobierno de González Márquez incluso en 
estados que están en víspera de comicios, como Guerrero y Baja California Sur. Aunque los mensajes incluyen la 
leyenda Pauta dirigida a los jaliscienses, esto no cambia el hecho de que violan la ley, indicó el consejero Marco 
Antonio Baños, presidente de la Comisión de Quejas del órgano electoral federal.  

En una reunión realizada anoche los consejeros analizaban la posibilidad de ordenar que se suspendiera la 
emisión de los anuncios, sin importar los tiempos contratados por el gobernador panista de Jalisco en cadenas de 
televisión y estaciones de radio. Este caso es similar al del gobernador priísta del estado de México, Enrique Peña 
Nieto, quien contrató espacios en medios para divulgar en todo el país mensajes con motivo de su quinto informe 
de gobierno. 

 

 

Responden ante la Corte a queja del PRI 

GDF y diputados defienden la legalidad del código electoral 
ROCÍO GONZÁLEZ Y GABRIELA ROMERO 
Periódico La Jornada 
Viernes 28 de enero de 2011, p. 36 

La Asamblea Legislativa y el Gobierno del Distrito Federal respondieron ayer ante la Suprema Corte de Justicia de 
la Nación (SCJN) sobre la acción de inconstitucionalidad que la presidenta del PRI nacional, Beatriz Paredes 
Rangel, presentó en contra del Código de Instituciones y Procedimientos Electorales local, aprobado en diciembre 
pasado. El informe presentado, al vencerse el plazo otorgado, contiene las razones y fundamentos tendientes a 
sostener la validez de las normas generales impugnadas. 

La defensa del área jurídica de ambas instancias se centra principalmente en dos puntos: el porcentaje mínimo de 
0.2 por ciento de la votación para que un partido pueda obtener su registro a nivel local, y la supuesta injerencia 
de la ALDF en las decisiones del Instituto Electoral. 
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Como parte de los argumentos expuestos se señala que en el tema del registro de los partidos políticos y, por ende, 
de su creación, tanto el legislador federal como el local tienen como tarea fijar las normas y requisitos para su 
constitución. Aún más, en el documento de 35 cuartilllas, firmado por el secretario de Gobierno, José Ángel Ávila, 
en representación del jefe de Gobierno del DF, Marcelo Ebrard Casaubon, se recuerda que ya hay una resolución 
de la SCJN en la que se otorga la facultad a los Congresos locales para fijar el porcentaje de votación que se 
requiera para que un partido obtenga el registro en el ámbito local. 

En cuanto a la impugnación por las definiciones hechas en la operación y funcionamiento del órgano electoral 
local, se fundamenta que la Asamblea Legislativa cuenta con facultades para diseñar la estructura del Instituto 
Electoral del Distrito Federal, en el que su Consejo General nunca deja de ser el órgano supremo de dirección. 

Respecto de los días de precampaña, ambas instancias señalan que la ampliación hecha es constitucional. Por el 
contrario, refuta que aun con las modificaciones, la duración de las campañas para jefe de Gobierno en el Distrito 
Federal es particularmente corta frente al referente constitucional, lo que representa 33 por ciento menos, y la 
duración de las precampañas 17 por ciento inferior. 

 

La dirigencia nacional rectifica sobre una anunciada declinación 

Ganar en el estado de México no es imposible, confía el PAN 
ISRAEL DÁVILA 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Viernes 28 de enero de 2011, p. 34 

Toluca, Mex. 27 de enero. La reunión plenaria de los diputados federales panistas, celebrada este jueves en Toluca, 
sirvió para que los líderes nacionales arengaran a la militancia mexiquense de que es posible triunfar en la elección 
de gobernador del próximo 3 de julio. 

La coordinadora del blanquiazul en San Lázaro, Josefina Vázquez Mota, y el dirigente nacional panista, Gustavo 
Madero, consideraron que la victoria en la entidad no es imposible, y recalcaron que sólo la unidad del partido 
permitirá acabar con 80 años de gobiernos priístas. 

De su lado, los cuatro aspirantes a la candidatura , Luis Felipe Bravo Mena, Ulises Ramírez, José Luis Durán y Noé 
Aguilar, rechazaron toda posibilidad de que su partido decline en favor de otro, como sucedió en Guerrero y que 
fue sugerida el miércoles por el dirigente estatal, Octavio Germán Olivares, lo cual provocó desconcierto. Varios 
dirigentes de Acción Nacional entablaron comunicación con el presidente del partido en el estado para reprocharle 
lo dicho. 

El propio Luis Felipe Bravo Mena, considerado el aspirante más aventajado para obtener la candidatura, declaró 
muy temprano que el PAN por sí solo tiene la capacidad para enfrentar la elección y ganar el gobierno del estado. 
Más tarde lo hicieron el resto de los aspirantes, quienes coincidieron en señalar que el PAN cuenta con liderazgos 
y una militancia dispuesta a ganar la elección de julio próximo. 
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Por la tarde, en el hotel donde se desarrolló la plenaria del grupo parlamentario del PAN, Josefina Vázquez Mota 
cambió el tono y con un discurso motivacional arengó a los panistas mexiquenses a creer que sí puedan ganar la 
gubernatura. En el estado de México tenemos que recuperar la fe en nosotros, dijo tras recalcar que la victoria en 
la entidad no es imposible. Para lograr salir adelante, sostuvo, es fundamental que haya unidad en los hechos y 
apoyar a quien el partido determine, sea o no de nuestro grupo. 

En el acto, seguidores de Bravo Mena y de Ulises Ramírez se empeñaron en demostrar qué grupo coreaba más 
fuerte el nombre de su candidato. Ramírez contrató más de una docena de camiones para traer gente de diversos 
municipios y llenar el auditorio 

 

 

El sol azteca descarta declinación; Covarrubias ya se desplomó 

El PAN lleva ventaja de dos a uno en BCS, sostiene Madero 
RAYMUNDO LEÓN Y ALMA E. MUÑOZ 
Corresponsal y reportera 
Periódico La Jornada 
Viernes 28 de enero de 2011, p. 33 

La Paz, BCS, 27 de enero. La intención del voto en favor del candidato del Partido Acción Nacional (PAN) a la 
gubernatura, Marcos Covarrubias Villaseñor, se desplomó; por ello, los panistas deben ejercer el voto útil en favor 
del perredista Luis Armando Díaz a fin de impedir el regreso del Revolucionario Institucional (PRI), que 
representa un pasado de saqueo y corrupción, dijeron integrantes de la Comisión Política Nacional del Partido de 
la Revolución Democrática (PRD). Previamente, en la ciudad de México Gustavo Madero, dirigente nacional del 
PAN, rechazó la versión de que en reciprocidad con lo hecho en Guerrero (donde el candidato del PAN declinó en 
favor del abanderado perredista Ángel Aguirre Rivero) el PRD haya ofrecido al blanquiazul la defección de su 
candidato a la gubernatura en Baja California Sur. 

Covarrubias Villaseñor, manifestó Madero, cuenta con una amplia ventaja, de dos a uno, sobre los demás 
contendientes, de tal forma que el 6 de febrero su victoria será contundente y con ello el PRI se estrenará este año 
con dos megaderrotas: en Guerrero y en Baja California Sur, advirtió. Horas antes, Enrique Romero Aquino, 
comisionado de Derechos Humanos del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRD, advirtió que entre la clase 
política de Baja California Sur circula la versión (de la declinación del candidato perredista), pero advirtió que las 
condiciones políticas aquí no son las mismas que en Guerrero. Las posibilidades que tenemos de ganar son reales, 
y se tiene más estructura que el PRI, y sobre todo, que el PAN. 

José Antonio Rueda, enviado del CEN del PRD, dijo a su vez que si el candidato del blanquiazul a la gubernatura 
contesta con bravatas, allá él, pero el llamado a sumarse a la campaña del abanderado del PRD, Luis Armando 
Díaz, se hace a los panistas en general para cerrar el paso a la oposición más peligrosa: el PRI. La elección en Baja 
California Sur es atípica porque las preferencias se dividen en tres, pero a unos días de la jornada electoral el PRD 
representa el tercio mayor, dijo. Puntualizó que mientras el PAN se debilitó, el PRI se ha mantenido con base en 
dinero, y es necesario que explique el origen de esos recursos. 
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El PRI no tiene ninguna posibilidad de regresar en Baja California Sur, pero si lo hace da miedo que tenga vínculos 
con quienes han ensangrentado el país en muchos estados, expresó. Humberto Moreira Valdés, dirigente nacional 
electo del PRI, sostuvo que en Baja California Sur se mantendrá la posición de competencia, sin alianzas de última 
hora (entre PAN y PRD). 

Confió en que el candidato del PRI, Ricardo Barroso Agramont, ganará las elecciones del 6 de febrero porque 
durante el transcurso de la campaña ha pasado del tercer lugar al primero, y en el sprint final conseguirá una 
ventaja relevante. 

 

El blanquiazul pretende imponer candidato y veta a Guadarrama 

Rompe el PRD negociaciones con AN para buscar juntos 
alcaldía de Pachuca 
ARMANDO CRUZ SÁNCHEZ 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Viernes 28 de enero de 2011, p. 33 

Pachuca, Hgo., 27 de enero. El Partido de la Revolución Democrática (PRD) rompió las negociaciones de una 
alianza electoral con el Partido Acción Nacional (PAN), en protesta por las descalificaciones contra uno de sus 
precandidatos a la alcaldía de Pachuca (José Guadarrama Márquez), informó Aurelio González Pérez, dirigente 
municipal perredista. En las pláticas, explicó, el dirigente estatal del PAN, Gonzalo Trejo, y el municipal, Juan 
Carlos Robles, llamaron “caníbal político” al senador Guadarrama Márquez y se arrogaron la facultad de decidir 
quién encabezaría la alianza para disputar al Partido Revolucionario Institucional (PRI) el ayuntamiento 
capitalino. 

González Pérez se quejó de que el PAN pretende escoger el candidato entre los panistas Gloria y Yolanda Tellería y 
Daniel Ludlow y Rodrigo Aladro, estos últimos delegados de la Secretaría del Trabajo y de la Comisión para la 
Regularización de la Tenencia de la Tierra, respectivamente, mientras el PRD propone a Guadarrama y al ex 
diputado federal Isidro Pedraza Chávez. La dirigencia del PAN ha advertido al PRD que si apoya a Guadarrama no 
habrá alianza. 

Una salida al conflicto, dijo, sería una consulta ciudadana en la que participen los aspirantes de ambos partidos. 
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Acude el priísta a la PGR para negar presuntos nexos con 
criminales 
JESÚS ARANDA Y CIRO PÉREZ 
Periódico La Jornada 
Viernes 28 de enero de 2011, p. 31 

El candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI) al gobierno de Guerrero, Manuel Añorve Baños, se 
presentó ayer por la tarde en las oficinas de la Procuraduría General de la República (PGR) para “defender la 
honorabilidad de mi familia y rechazar la calumnia” sobre presuntos vínculos con el crimen organizado, publicada 
por un diario de circulación nacional. 

Acompañado de su esposa y de su hijo, Añorve Baños sostuvo que fue a defender “lo único que voy a heredar a mis 
hijos: el apellido y la honorabilidad”, pero rehusó contestar cuando se le preguntó si demandaría al rotativo que 
publicó ayer la presunta declaración de un testigo protegido. 

Sostuvo que las acusaciones son falsas y que a pesar de que la PGR emitió horas antes un comunicado en el que 
informó que no lo investigaba por posibles vínculos con el crimen organizado, él decidió presentarse “porque el 
que nada debe nada teme”. 

Añorve tampoco respondió cuando le preguntaron si su presencia en la dependencia federal era un acto de 
campaña, pues desde el primer minuto de ayer los candidatos a la gubernatura de Guerrero tienen prohibido 
realizar proselitismo. 

Antes de presentarse ante el Ministerio Público Federal, Añorve declaró que la supuesta declaración del testigo 
protegido “demuestra la actitud desesperada” del gobierno federal, al igual que su alianza de facto con el candidato 
de los partidos de la revolución Democrática, del Trabajo y Convergencia, Ángel Heladio Aguirre Rivero. Es, 
además, un “acto condenable, pues se pretende orientar el voto, algo que en Guerrero no lograrán”. 

Horas antes de que Añorve se presentara en la dependencia federal, donde fue recibido por un funcionario menor, 
la PGR emitió un comunicado que dice: 

“Con relación a las versiones periodísticas difundidas este jueves que le atribuyen a la PGR supuestas 
investigaciones sobre el apoyo de narcotraficantes a campañas políticas, la representación social federal no valida 
información proveniente de filtraciones.” 

Y en alusión al hecho de que habría sido un testigo protegido el que hizo esta revelación, el texto señala: “El 
Ministerio Público Federal reitera que la declaración de un testigo colaborador sólo tendrá valor en la medida en 
que se vea robustecida por otros medios de convicción”. Por último, señala que Añorve Baños no ha sido citado 
por la PGR. 
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Insiste en usar con fines electorales información de testigos protegidos: PRI, PRD y PVEM 

Ven mano del gobierno federal tras la filtración contra Añorve 

Perredistas piden que se investiguen vínculos con el narco, como se hizo con el michoacanazo y en el caso de Greg 
Sánchez 

Se arrepentirán; están jugando con fuego, advierte Beltrones 

DE LA REDACCIÓN 
Periódico La Jornada 
Viernes 28 de enero de 2011, p. 31 

Diputados de los partidos Revolucionario Institucional (PRI), de la Revolución Democrática (PRD) y Verde 
Ecologista de México (PVEM) señalaron ayer que, independientemente de las investigaciones que la Procuraduría 
General de la República (PGR) haga sobre el presunto uso ilegal de recursos en las campañas políticas, debe evitar 
el uso político-electoral de la información obtenida de testigos protegidos. Entrevistados sobre la versión 
periodística de que el narcotráfico invirtió dinero en la campaña de Manuel Añorve Baños por la gubernatura de 
Guerrero, priístas coincidieron en que no es la primera vez que el gobierno de Felipe Calderón Hinojosa utiliza a 
testigos protegidos para golpear a la oposición. 

El secretario de Gobernación, José Francisco Blake Mora, aseveró que los incidentes del proceso en esa entidad 
competen a las autoridades electorales y la dependencia a su cargo coadyuvará para que los ciudadanos voten 
libremente. Después de una reunión privada con el coordinador de los diputados del PRI, Francisco Rojas, el 
titular de Gobernación dijo en entrevista que está trabajando en comunicación con los dirigentes de los partidos 
políticos nacionales y con el señor gobernador (Zeferino Torreblanca) para coadyuvar en tareas de seguridad. 

En la Cámara de Diputados, Pablo Escudero, presidente de la Comisión de la Función Pública, calificó las 
filtraciones de verdadera marranada del gobierno federal y la atribuyó al hecho de que el candidato panista, 
Marcos Efrén Parra (quien declinó en favor del perredista Ángel Aguirre) aportaría sólo 0.4 puntos porcentuales. 
El diputado priísta Arturo Zamora (PRI) resaltó que en esta administración la PGR ha filtrado declaraciones de 
testigos protegidos “para golpear electoralmente a la oposición, en una guerra sucia para ganar votos”. 

Dijo que así como él fue víctima de una filtración que lo relacionaba con el narco en Jalisco –aunque después la 
propia PGR aclaró que no había ninguna investigación en su contra–, ahora el Partido Acción nacional (PAN) y el 
gobierno federal recurren a la misma táctica para afectar al candidato priísta, Manuel Añorve, cuando él ni 
siquiera tiene ya posibilidad de contestar, porque la ley electoral prohíbe a los candidatos emitir declaraciones, 
dijo. La presidenta de la Comisión de Vigilancia, la perredista Esthela Damián, recordó que cuando se ha acusado 
a perredistas de presuntos vínculos con la delincuencia organizada, no ha habido dudas del gobierno federal y 
nuestros compañeros han ido a la cárcel. 

Dijo que si bien persiste la exigencia de que se aclare el financiamiento de la campaña de Añorve, las filtraciones 
disfrazadas de información deben analizarse con mucho cuidado. 
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El dirigente nacional electo del PRI, Humberto Moreira, sostuvo que en cada elección que va perdiendo, el PAN 
actúa sin recato ni límites, y enturbia los procesos, como ahora, con esta infamia que ha cometido al acusar sin 
sustento a Añorve. 

El secretario general del PRI, Jesús Murillo Karam aseguró que la filtración refleja que quieren ganar a la mala y 
recordó el caso de su correligionario Arturo Zamora, a quien ofrecieron disculpas un día después de los comicios. 

Enrique Peña Nieto, gobernador del estado de México, lamentó que se usen las instituciones del Estado para 
favorecer a un partido y subrayó que no es casual que la filtración ocurriera a unas horas de la elección. 

Los senadores del PRI, reunidos en La Paz, Baja California Sur, respaldaron a Añorve y concidieron en que los 
dichos de un supuesto testigo protegido son parte de la guerra sucia del gobierno de Felipe Calderón contra el 
tricolor. Consideraron también que debe existir un código de ética en los medios de comunicación para que no se 
publiquen versiones no corroboradas de delincuentes. 

Apuesta falsa de autoridades 

Le quieren ganar a la mala, no obstante que él está ganando a la buena, sostuvo Manlio Fabio Beltrones. Es una 
apuesta en falso del gobierno y su partido, dijo el coordinador de los senadores priístas y advirtió que se 
arrepentirán quienes usan instrumentos de impartición de justicia para dañar famas públicas, porque están 
jugando con fuego. 

El secretario de organización del PRD, Ángel Cedillo, manifestó que aunque la acusación contra Añorve no tenga 
sustento jurídico debe ser investigada, como se hizo con Gregorio Greg Sánchez en Quintana Roo, y con 
funcionarios de Michoacán. El panista Marcos Efrén Parra, quien declinó en favor de Ángel Aguirre, coincidió en 
que se deben indagar las imputaciones. 

Ricardo Cantú, representante del Partido del Trabajo ante el Instituto Federal Electoral, exigió regular el manejo 
de información proporcionada por testigos protegidos. 

E. Méndez, A. Becerril, A. Muñoz, P. Muñoz, V. Ballinas, E. Olivares y F. Martínez, reporteros, y J. Puga Martínez / 
La Jornada de Oriente 
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Se desplegarán 8 mil elementos armados en la entidad; sólo intervendrán si el IEEG lo pide 

Zonas rurales de Guerrero, focos rojos en los comicios del 
domingo 

Prevén participación cercana a 60% 

Terminan campañas oficiales, pero sigue la guerra sucia 

CIRO PÉREZ, MISAEL HABANA DE LOS SANTOS Y SERGIO OCAMPO 
Enviado y corresponsales 
Periódico La Jornada 
Viernes 28 de enero de 2011, p. 32 

Acapulco, Gro., 27 de enero. Con focos rojos en las zonas rurales del estado y la expectativa de que salgan a votar 
poco menos de 60 por ciento de los dos millones 435 mil 650 guerrerenses registrados en el padrón electoral, los 
candidatos de la coalición Guerrero nos Une, de Ángel Aguirre Rivero, y Tiempos Mejores para Guerrero, de 
Manuel Añorve Baños, confían en ganar el domingo, en una jornada que se vislumbra tensa. 

Aun cuando ya concluyó el plazo legal para hacer campaña, los golpes bajos y la guerra sucia siguen siendo la 
constante que ha marcado el proceso. Al principio se pretendió vincular a Ángel Aguirre Rivero con La Familia 
Michoacana y hace un mes se dijo que Añorve Baños tenía nexos con Édgar Valdez Villareal, La Barbie. Esta 
mañana los guerrerenses volvieron a escuchar de esta última versión y algunos prevén que en las próximas horas 
surjan noticias adversas al candidato perredista. 

Ambos candidatos se quejaron de la proliferación de mensajes y documentos apócrifos en medios electrónicos e 
impresos, así como pintas callejeras para desacreditar al adversario. Tanto Aguirre como Añorve han alertado que 
habrá grupos de reventadores vestidos con los colores del grupo opuesto para confundir a la sociedad y violentar 
el proceso. 

Peña Nieto hace mutis 

La elección de Guerrero comenzó a tomar dimensiones nacionales cuando el gobernador del estado de México, 
Enrique Peña Nieto, declaró el 8 de enero en Acapulco: “Vamos a construir desde Guerrero el eslabón que el PRI 
(Partido Revolucionario Institucional) ha venido armando para llegar a Los Pinos en 2012”. Sin embargo, desde 
hace 15 días Peña Nieto ha abandonado a su suerte al priísmo guerrerense. 

La respuesta al mexiquense fue inmediata: el jefe del Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, quien tomó 
como causa propia este proceso electoral, fue un asiduo asistente de fin de semana a los actos de campaña de 
Aguirre Rivero y ofreció que en el estado se replicará la política social de la capital del país. “Después de que gane 
la izquierda en el estado, de ahí va a surgir la ruta de unificación de las izquierdas hacia 2012”, vaticinó. 
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Por otro lado, la coordinación de campaña de la Coalición Tiempos Mejores para Guerrero (PRI, Nueva Alianza y 
Partido Verde Ecologista de México), que postuló a Manuel Añorve) canceló este jueves las invitaciones giradas a 
medios nacionales para cubrir las elecciones del domingo. Esta suspensión se suma a otras, entre ellas la del cierre 
de campaña que se realizaría el pasado miércoles, con el argumento de que no podían solventar los gastos. 

En una comida a puerta cerrada en un salón de Acapulco, poco menos 600 panistas provenientes de todo el estado 
acudieron a respaldar al Comité Ejecutivo Nacional panista y al candidato Marcos Efrén Parra, quien declinó el 
pasado miércoles en favor de Ángel Aguirre. 

A pesar de que hubo inconformidades, la mayoría apoyó la decisión, pero persistían dudas sobre cómo votar el 
domingo. Algunos propusieron marcar con una eme el logotipo de la coalición Guerrero nos Une. La propuesta fue 
rechazada porque, dijeron, se anularía el voto. 

Por la noche, en el centro de convenciones, cientos de priístas se reunieron con dirigentes de su partido a puerta 
cerrada. Trascendió que los asistentes eran líderes seccionales del tricolor y que acudieron a recibir apoyos. 

Policía Comunitaria ofrece contribuir con la vigilancia 

Al menos 8 mil elementos de Ejército Mexicano, policías federales, estatales, ministeriales y municipales vigilarán 
las elecciones de gobernador el próximo domingo, pero sólo intervendrán “a petición del Instituto Electoral del 
Estado de Guerrero (IEEG)”, informó ayer en Chilpancingo Israel Soberanis Nogueda, secretario general de 
Gobierno. 

“Hay coordinación, y a petición del IEEG se diseñó un operativo estratégico con todas las fuerzas de seguridad de 
la entidad, apoyados por la Federación, con la finalidad de resguardar la seguridad no sólo de los votantes, sino 
también de los consejos distritales y el traslado de la paquetería electoral”, dijo. 

“Tengo entendido que la Policía Comunitaria, que opera en algunos municipios de la (región) Costa-Montaña, 
firmó un convenio con la Secretaría de Seguridad para la supervisión y vigilancia del proceso electoral”. 

Soberanis Nogueda explicó que las operaciones incluyen patrullajes, supervisión y presencia en perímetros 
predeterminados para no inhibir la votación. 

Están dadas las condiciones y garantías para que la votación se lleve a cabo en completa calma; aseguró. “La 
perspectiva es que haya un clima de seguridad y participación para que los ciudadanos salgan a sufragar”. 

Agregó que si bien hubo algunos incidentes violentos durante la campaña, en el gobierno estatal “no podemos 
decir que fue algún activista, o, si un miembro de alguna coalición fue secuestrado, sería irresponsable hacer algún 
comentario. El Poder Ejecutivo no debe contribuir a la confusión. Las autoridades emitirán los juicios 
correspondientes”. 
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Levantan a representante distrital perredista 
SERGIO OCAMPO ARISTA 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Viernes 28 de enero de 2011, p. 32 

Chilpancingo, Gro., 27 de enero. Juan Carlos García Jiménez, representante electoral del distrito 22 de la coalición 
Guerrero nos Une, que impulsa la candidatura a de Ángel Aguirre Rivero a la gubernatura, fue levantado 
alrededor de las 23:00 horas del miércoles en el municipio de Huamuxtitlán, en la región de la Montaña alta de 
Guerrero. Según reportes policiacos, García Jiménez –ex presidente municipal de Huamuxtitlán por el Partido de 
la Revolución Democrática (PRD)– estaba con su familia en su domicilio cuando varios sujetos fuertemente 
armados irrumpieron para llevárselo. 

El coordinador general de campaña de Ángel Aguirre Rivero, Jesús Zambrano, consideró que el levantón, ocurrido 
a cuatro días de la elección, “refleja el clima de intimidación y hostigamiento crecientes contra militantes 
perredistas”. Advirtió que podría no haber garantías para realizar el próximo domingo una elección tranquila. 
“Nosotros ya recomendamos a nuestros representantes de casillas y en los consejos distritales electorales que 
tomen precauciones, que no salgan solos de noche”. 

De igual manera, exigió al procurador de Justicia estatal, David Sotelo Rosas, que se agilicen las investigaciones de 
éste y otros hechos de violencia, como la golpiza que se propinó el 11 de enero al representante del PRD ante el 
Instituto Electoral del Estado de Guerrero, Guillermo Sánchez Nava, quien permanece hospitalizado en la ciudad 
de México. 

 
 
 
 
Asesinan a dirigente del PRD en Oaxaca 
OCTAVIO VÉLEZ, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Viernes 28 de enero de 2011, p. 33 

Oaxaca, Oax. Sujetos encapuchados asesinaron el miércoles al presidente del comité municipal del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) en Tacache de Mina, Ángel Renato Jara Gallegos, en la agencia municipal San 
José La Pradera. La Procuraduría de Justicia del estado informó que el también profesor de primaria de 51 años de 
edad, afiliado a la sección 22 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, fue agredido en su 
domicilio. Elementos de la Agencia Estatal de Investigación y de la policía estatal fracasaron en su búsqueda de los 
homicidas. 

 



 
VIERNES 28 DE ENERO DE 2011 

                                                                                                                                                                                                      11 

Alonso Lujambio insiste en que hay dudas acerca de lugares, alcances y personas 

Denuncian ante la PGR el reparto en Baja California Sur de 
propaganda del Panal 
JESÚS ARANDA Y KARINA AVILÉS 
Periódico La Jornada 
Viernes 28 de enero de 2011, p. 14 

El Comité Ejecutivo Nacional Democrático (CEND) del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación 
(SNTE) y padres de familia de Baja California Sur interpusieron ante la Procuraduría General de la República 
(PGR) una demanda contra quien resulte responsable por el reparto de propaganda del Partido Nueva Alianza 
(Panal) en planteles educativos de esa entidad. Se señaló que la distribución fue realizada por funcionarios de ese 
partido, así como por directores y profesores afines a la dirigente magisterial Elba Esther Gordillo. 

Los quejosos denunciaron que existe contubernio entre Gordillo y la Secretaría de Educación Pública (SEP) para 
solapar esa actividad ilegal en las escuelas de Baja California Sur, en las que se entregó a los menores propaganda 
del Panal, como lo denunció La Jornada en su edición del pasado día 17. Los denunciantes presentaron ante el 
Ministerio Público Federal copias de los folletos en los que los maestros pedían a los niños copias de la credencial 
de elector de sus padres y cuadernos con la leyenda Mamá, sácate un diez. Vota por Nueva Alianza. 

Sergio Espinal García, secretario general del CEND-SNTE, sostuvo que la SEP –que encabeza Alonso Lujambio– 
incurrió en un acto de omisión al permitir que los maestros simpatizantes de Nueva Alianza impunemente 
realizaran proselitismo en las escuelas sudbajacalifornianas. De acuerdo con la denuncia, se cometió el delito de 
peculado, señalado en el artículo 223, fracción primera, y 225 del Código Penal Federal, porque la secretaría no 
cumplió con su obligación de sancionar el proselitismo del Panal. 

El abogado Sergio León explicó que en la demanda no se señala a ningún funcionario en lo particular, aunque sí 
creemos que la SEP tiene la obligación de vigilar y supervisar absolutamente todo lo que se lleva a cabo dentro de 
los recintos escolares, cosa que no se ha hecho. Horas después de que se presentó la denuncia ante la PGR, Alonso 
Lujambio respondió en breve entrevista –realizada en la secundaria Antonio Barahona, de Cuernavaca, Morelos– 
que a la SEP no se le debe pedir que sustituya a la autoridad electoral o administrativa ni al Ministerio Público. 

Pese a las evidencias fotográficas y testimoniales de la entrega de cuadernillos y vales para despensas realizada por 
el Panal y la estructura del sindicato encabezado por Gordillo en escuelas de dicha entidad y el estado de México, 
consideró que es un caso aislado y hay dudas respecto de lugares, alcances, personas. 

A su vez, Guillermo Aréchiga, secretario de Acción Política del SNTE, deslindó al sindicato y al Panal (él es 
integrante de este partido) del eventual reparto de propaganda en planteles educativos, y dijo que si eso ocurrió, 
quienes lo hicieron actuaron por la libre. 

Pidió que se investiguen los hechos y que si la autoridad demuestra que se hizo proselitismo en los planteles, se 
actúe penalmente contra los responsables. 
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Se buscará consenso en el proyecto sobre fuero militar: González Morfín 

Gran movilización policiaca en cónclave de diputados panistas; 
acude Margarita Zavala 
ROBERTO GARDUÑO 
Enviado 
Periódico La Jornada 
Viernes 28 de enero de 2011, p. 16 

Toluca, Méx., 27 de enero. Josefina Vázquez Mota, coordinadora de la fracción del PAN en la Cámara de 
Diputados, sostuvo que su partido pretende impulsar reformas sustantivas que mejoren la calidad de vida de los 
mexicanos, y que cuenta con el respaldo de todos sus compañeros para mantenerse en dicha coordinación. 

Durante su encuentro en esta ciudad, los legisladores de Acción Nacional escucharon un mensaje grabado del 
presidente Felipe Calderón y se entusiasmaron cuando Margarita Zavala se presentó en el cónclave para dirigirles 
también un discurso. 

Los mensajes de Calderón y su esposa se dieron a puerta cerrada y en privado. Enrique Madero y Josefina Vázquez 
Mota aceptaron que los medios de comunicación escucharan el contenido de sus mensajes. La presencia de 
Margarita Zavala y los secretarios de Gobernación, Francisco Blake, y del Consejo de Seguridad Nacional, 
Alejandro Poiré, así como del ex presidente colombiano César Gaviria requirió amplia movilización de efectivos 
del Ejército, de la Policía Federal y de agentes municipales de Toluca. 

Temas de interés presidencial 

Al término de una reunión de la bancada del PAN en el Senado con el secretario de Gobernación, Francisco Blake, 
el coordinador de los senadores del PAN, José González Morfín, informó que intercambiaron puntos de vista sobre 
los temas legislativos de interés para el presidente Felipe Calderón y los de los senadores panistas, y no hay gran 
diferencia en ellos: al Ejecutivo le importa que se impulsen la reforma política, mando único policiaco, lavado de 
dinero, leyes de migración y de competencia económica, y de cambio climático. 

Cuestionado sobre la postura de su bancada respecto al fuero militar, aseveró: el Ejecutivo cumplió su 
compromiso de enviar la iniciativa, ahora hay que ver si hay consensos para avanzar en la discusión; los panistas 
estamos en la mejor disposición de dialogar sobre este tema y otros. 

Sin duda, el asunto es complicado, debemos verlo con mucha responsabilidad; ojalá haya consensos, pero hay que 
escuchar a las fuerzas armadas, a la Comisión Nacional de los Derechos Humanos y a las organizaciones civiles. 
Resaltó que ahora hay un PRI hablando de bajar el IVA; estamos abiertos a discutir su propuesta cuando la 
veamos en papel. 

Con información de Víctor Ballinas 
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Una sola columna marchará el lunes 31 para demandar cambio de rumbo econónico 

Inaceptables, reformas laborales del PAN y PRI; significan un 
retroceso de décadas 

Análisis de la actuación del gobierno de Calderón y de la propuesta de Proyecto Alternativo 

PATRICIA MUÑOZ RÍOS 
Periódico La Jornada 
Viernes 28 de enero de 2011, p. 19 

La reforma laboral del PAN es absolutamente inaceptable, porque significaría un retroceso de décadas para los 
derechos de los trabajadores, y precarizaría aún más al sector obrero mexicano; en tanto que la del PRI plantea 
legalizar prácticas violatorias como la tercerización, alertaron organizaciones sindicales y expertos del sector, y 
sostuvieron que el gobierno panista ha tenido un saldo negativo para el sector laboral. 

Dirigentes de sindicatos como el de trabajadores universitarios, de electricistas, de mineros, de maestros de la 
Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación y colegios de Bachilleres, así como representantes de la 
Asociación de Abogados Democráticos, el Frente Auténtico del Trabajo, entre otros, hicieron una radiografía de la 
actuación del gobierno de Felipe Calderón en el sector obrero y señalaron que los trabajadores recordaron todos 
los agravios, y violaciones cometidas contra ellos, en los procesos electorales. 

En la reunión en la cual se analizó la Agenda laboral del proyecto alternativo de nación, que propone el sector 
obrero al Movimiento de Regeneración Nacional, de Andrés Manuel López Obrador, hubo una fuerte crítica de 
sindicalistas y abogados hacia la política laboral de “golpeteo” y “represión obrera del gobierno de Calderón”, y 
alertaron que la reforma laboral daría la puntilla a los derechos de los trabajadores. 

Carlos Galindo, secretario de Relaciones del Sindicato de Trabajadores de la Universidad Nacional Autónoma de 
México (STUNAM) y Sergio Espinal dirigente de la CNTE reseñaron que prácticamente no ha habido tregua para 
el sector: se han eliminado los derechos de jubilación a prácticamente todos los gremios, recortado o desaparecido 
contratos colectivos de trabajo; las tomas de nota se manejan de manera discrecional y se otorgan a los amigos del 
régimen; no se ha respetado la libertad sindical, y se envió a la calle a miles de trabajadores del Sindicato 
Mexicano de Electricistas (SME), y “pretenden coronarse con la modificación y recorte de la Ley Federal del 
Trabajo”. 

Manuel Fuentes, presidente de la Asociación Nacional de Abogados Democráticos, indicó que en este gobierno se 
ha pervertido la administración de la justicia laboral; hay inestabilidad en el empleo y se ha profundizado el rezago 
salarial y ahora pretende imponerse una reforma que facilitaría más los despidos y traería más inequidad para los 
trabajadores, 

A su vez, el abogado experto en el sector laboral, Arturo Alcalde Justiniani, indicó que el sindicalismo mexicano 
está agobiado por el contratismo de protección, mientras este gobierno se ha encargado de desaparecer la 
autonomía sindical y la justicia laboral imparcial. 
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El documento-propuesta del Proyecto Alternativo de Nación, presentado en la reunión presidida por Jesús Martín 
del Campo y Bertha Luján, plantea la necesidad de incidir en políticas para incrementar la generación de empleo; 
denuncia que casi 61 por ciento de los trabajadores ocupados no reciben prestaciones y que el crecimiento de la 
subcontratación ha vulnerado y degradado las condiciones laborales en el país. Al mismo tiempo presenta como 
condiciones necesarias para la democracia sindical: la transparencia, rendición de cuentas de las dirigencias y el 
voto secreto para las elecciones. 

Sergio Espinal, dirigente de la CNTE, sostuvo que esta administración sólo ha servido a los intereses de los 
neoliberales, “a los cuales es necesario sacar del gobierno” y, mediante la unidad de los sectores obreros, incidir en 
un cambio. 

Un planteamiento único de más de 25 mil trabajadores 

Las organizaciones del Movimiento por la Soberanía Alimentaria y Energética y los Derechos de los Trabajadores 
concluyeron ayer que a la marcha del lunes 31 llevarán un planteamiento único para demandar el cambio de 
rumbo económico y político del país. 

Dirigentes de la Unión Nacional de Trabajadores, del Frente Sindical Mexicano, encabezados por el SME, 
organizaciones campesinas y sociales, maestros democráticos y sindicatos, como el de aviación, acordaron que la 
marcha partirá en una sola columna del Ángel de la Independencia al Zócalo, a las 17 horas, y que un solo 
dirigente hará el planteamiento central, aunque habrá intervenciones de varios gremios en el mitin al que, 
estiman, participarán al menos 25 mil trabajadores y campesinos. A la par, habrá movilizaciones similares en 
varios estados. 
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Impulsará en San Lázaro reforma para evitar gobiernos mediocres 

Busca el PRI cambio profundo al plan de Calderón sobre 
seguridad 
ANDREA BECERRIL 
Enviada 
Periódico La Jornada 
Viernes 28 de enero de 2011, p. 16 

La Paz, BCS, 27 de enero. La fracción del PRI en el Senado acordó aquí impulsar una agenda legislativa basada en 
10 temas, que incluye modificar a fondo las iniciativas presidenciales en materia de seguridad pública, a fin de 
garantizar que no se vulneren los derechos humanos, y una reforma política que evite en el futuro gobiernos 
mediocres. Asimismo, reformas hacendaria, encaminada a lograr que los impuestos bajen y la recaudación suba, 
con un IVA en 12 por ciento, del que sólo quedarían exentas las medicinas y los alimentos básicos, y una laboral, 
que respete los derechos adquiridos por los trabajadores. 

Al concluir la cuarta reunión plenaria, el coordinador de la bancada priísta, Manlio Fabio Beltrones, advirtió que 
confía en que el presidente Felipe Calderón cumpla su responsabilidad y haga llegar al Senado –el próximo 
primero de febrero– la segunda terna para cubrir el puesto vacante desde hace cinco meses en la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación, luego del fallecimiento del ministro José de Jesús Gudiño. En conferencia, Beltrones 
anunció que los priístas analizan el nombramiento de Georgina Kessel, ex secretaria de Energía, como directora de 
Banobras, para verificar que cumpla los requisitos para ocupar ese cargo. A lo mejor no sabían dónde colocarla y 
se les ocurrió Banobras. 

Insistió: Sé que pueden argumentar que alguien que cumplía menos requisitos para dirigir Banobras llegó a 
hacerlo, pero el que esto haya sucedido sólo debe generar vergüenza, ¡de ninguna manera acelerar la 
irresponsabilidad!, recalcó. Asimismo, destacó que Kessel debe tener una experiencia financiera probada, de por 
lo menos cinco años. Esperaríamos a que nos dijera dónde la adquirió. Los senadores aprobaron luego la agenda 
basada en 10 puntos, que lleva a la cabeza una reforma política que dote al sistema presidencial de instrumentos 
modernos para consolidar la transición democrática y la gobernabilidad. 

Incluye la ratificación presidencial, mecanismos de sustitución del Ejecutivo federal en caso de ausencia definitiva, 
reconducción presupuestal, referendo y la iniciativa presidencial. Por lo que toca a la reforma hacendaria y fiscal, 
Beltrones detalló que es una propuesta que estructuran desde hace año y medio con el apoyo de expertos, para 
hacer frente a la declinación de la producción petrolera, que inevitablemente pondrá en riesgo las finanzas 
públicas. Los priístas proponen combatir la evasión y la informalidad, simplificar trámites fiscales, ampliar la base 
recaudatoria y reducir el IVA de 16 a 12 por ciento, dejando exentas las medicinas y una canasta de 19 alimentos 
básicos. Es el proyecto que discutirán hoy con los diputados de su partido. 

Respecto a las iniciativas pendientes de Calderón en materia de seguridad pública y justicia, los priístas decidieron 
presentar propuestas alternas. En el caso de mando único policiaco, los cambios irán encaminados a “generar las 
condiciones para que las corporaciones de los tres niveles de gobierno realicen sus funciones de forma eficaz y 
coordinada. La legislación para combatir el lavado de dinero y la reforma sobre fuero militar serán también 
modificadas, y en el último caso se llevan a cabo pláticas con los titulares de las fuerzas armadas. 



 
VIERNES 28 DE ENERO DE 2011 

                                                                                                                                                                                                      16 

El titular de Gobernación pondera la detención de 20 de los 37 criminales más peligrosos 

La violencia no se generó a la llegada del presidente Calderón, 
precisa Blake Mora 

Descarta riesgo de polarización en los comicios del próximo domingo en el estado de Guerrero 

ROBERTO GARDUÑO 
Enviado 
Periódico La Jornada 
Viernes 28 de enero de 2011, p. 8 

Toluca, Méx., 27 de enero. El secretario de Gobernación, Francisco Blake Mora, defendió los alcances de la 
administración federal en materia de seguridad y eximió de responsabilidad política e histórica al presidente 
Felipe Calderón, porque la violencia no se generó con el actual gobierno. Ponderó en esa medida la detención de 
20 de los 37 principales criminales del país. Tras reunirse con los diputados federales del Partido Acción Nacional 
(PAN), también descartó el riesgo de polarización política en torno a la contienda electoral en el estado de 
Guerrero. 

Blake Mora agradeció a sus correligionarios que en la Cámara de Diputados hubiesen participado en la aprobación 
de una bolsa presupuestal de 13 mil 400 millones de pesos destinados a las entidades federativas con objeto de 
crear nuevas policías, con módulos de 422 agentes especializados en investigación, inteligencia y reacción. El 
contenido del encuentro entre el funcionario federal y los diputados redundó en el tema de la seguridad, la 
certificación de policías y el mando único. También abordó la economía nacional y el desarrollo de infraestructura 
por medio de la ley de asociaciones público-privadas, que son instrumentos que permiten generar inversiones e 
infraestructura, que le dé viabilidad a nuestro país para hacerlo atractivo a las inversiones. 

La asistencia del titular de Gobernación en un hotel del Paseo Tollocan, fue precedida de una amplia movilización 
de elementos del Ejército Mexicano, que controlaron el acceso al lugar. No sólo la presencia de Blake, sino 
también la de Margarita Zavala, esposa del presidente Calderón, y Alejandro Poiré, vocero de seguridad nacional, 
contribuyeron al despliegue de fuerza. 

En ese contexto, se preguntó al funcionario sobre focos rojos en los comicios de Guerrero. 

–Se acusa al priísta Manuel Añorve de usar dinero proveniente del narcotráfico. 

–La Secretaría de Gobernación ha mantenido un diálogo franco y abierto con las dirigencias nacionales del PRI, 
del PRD, del PAN, y (personalmente) lo he hecho también con el señor gobernador. Yo no me voy a meter a mayor 
especulación, yo creo que los guerrerenses deben realizar sus definiciones en entornos viables, democráticos, con 
libertad y con seguridad. 

–¿Por otra parte, no habrá diferendo con el Gobierno del Distrito Federal por los operativos relizados por Marina 
y Ejército? 
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–Generalmente estos operativos se realizan ahí donde se presenta la violencia; se hacen de una manera 
coordinada, de una manera que le permita, precisamente a los órdenes de gobierno, disminuir las amenazas de 
violencia que se generan con la presencia de bandas del crimen organizado que en la disputa de los territorios o en 
la disputa de las mismas organizaciones van generando la violencia; así es que estos operativos se realizan con ese 
propósito: debilitar a las estructuras del crimen organizado. 

–¿Qué pasa entonces?, ¿quiénes se están disputando la plaza? 

–Mire, para no ponerle nombre y apellido, este gobierno, y yo estoy seguro de que los gobernadores estarán en la 
misma dirección, con carácter, con determinación y sin distinción alguna, ataca a todas las organizaciones 
criminales del país. 

“Como ustedes saben, en esta administración se ha detenido a por lo menos 20 de los principales criminales 
enlistados, o los más buscados; han sido ya aprehendidos y dos abatidos. Entonces, vamos a seguir en esa 
dirección sin distinción alguna contra aquellos que cometen crímenes, que secuestran, que cobran piso, que 
extorsionan, que trafican. 

A todos los criminales, sin excepción, cuando se enfrenten a la autoridad, se les va a aplicar la ley y toda la fuerza 
del Estado. Por cierto, la violencia no se generó a la llegada del presidente Felipe Calderón, concluyó el 
funcionario. 
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Sí nos informaron de las acciones de la Marina y el Ejército, señalan PGJDF y SSP 

Mancera y Mondragón descartan que exista un proceso para 
militarizar el DF 

Se realizan con metas focalizadas y en puntos específicos, sostiene el procurador capitalino 

ALEJANDRO CRUZ, MIRNA SERVÍN Y ÁNGEL BOLAÑOS 
Periódico La Jornada 
Viernes 28 de enero de 2011, p. 10 

Los titulares de la Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal y de la Secretaría de Seguridad Pública, 
Miguel Ángel Mancera Espinosa y Manuel Mondragón y Kalb, respectivamente, descartaron que la realización de 
operativos por fuerzas armadas sean parte de un proceso de militarización de la ciudad. En entrevistas por 
separado, afirmaron que las autoridades locales tuvieron conocimiento de las acciones realizadas por la Marina y 
el Ejército en varias zonas de las delegaciones Benito Juárez e Iztacalco, y existe coordinación permanente con las 
fuerzas federales. Mancera sostuvo que los operativos obedecen a acciones en puntos focalizados, con fines 
específicos, y no corresponden a un esquema de permanencia militar en las calles de la ciudad de México. 

Resaltó que las acciones realizadas en las colonias Del Valle, Nápoles y Juventino Rosas no han representado 
ningún riesgo para la población, además de que en todos los casos la policía capitalina ha estado pendiente de la 
seguridad perimetral. No obstante, el procurador reconoció que no se les informó acerca del motivo de los 
operativos, pues así se estableció en los protocolos de colaboración, con la finalidad de resguardar el secreto de las 
investigaciones. En tanto, fuentes policiacas señalaron que se enteran de los operativos cuando éstos se están 
realizando y son captados por las cámaras de seguridad, y entonces se envía personal a la zona. 

Mondragón puntualizó que no hay situación de alarma y la policía local es la que realiza 99 por ciento del trabajo 
para dar seguridad al Distrito Federal. Acerca de los operativos federales, señaló: sí, nos enteramos, pero son de 
ellos, con información de ellos, con instrucciones para ellos, y nosotros simplemente nos damos por enterados. 
Cuando en algún momento somos requeridos, participamos; cuando no, no, apuntó. 

Por su parte, el PRD en el Distrito Federal expresó su rechazo tajante a cualquier pretensión del gobierno federal 
de militarizar la vida en la ciudad, y exigió que se informe y aclare a los capitalinos sobre las acciones que 
realizaron las fuerzas armadas en días recientes, porque, según la información que se ha hecho pública, no 
tuvieron ningún resultado. 

Manuel Oropeza, presidente del PRD capitalino, dijo que tiene la convicción de que la estrategia de Felipe 
Calderón para combatir el crimen organizado está encauzada por una política del miedo en todo el país, que no 
exime al Distrito Federal, aunque aquí se tenga un gobierno de izquierda con una visión distinta para enfrentar el 
problema. 
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Condonarán tenencia a víctimas de robo en NL 
MARÍA ALEJANDRA ARROYO, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Viernes 28 de enero de 2011, p. 33 

Monterrey, NL. El gobierno estatal condonará de manera proporcional el pago de la tenencia estatal a los 
contribuyentes que hayan sido víctimas de robo de vehículo. Así, quienes hayan pagado el impuesto podrán 
solicitar el rembolso de los meses subsiguientes a la comisión del delito, informó el director del Instituto de 
Control Vehicular, Pedro Morales Somohano. Señaló que esta disposición entrará en vigor el primero de febrero, 
pero sólo procederá si se presenta denuncia. 

 

Anuncios espectaculares en la ciudad, un cínico acto de proselitismo: Israel Betanzos 

Exige el PRI en la Asamblea Legislativa se cite al titular de 
Educación para que explique campaña 
RAÚL LLANOS 
Periódico La Jornada 

La fracción del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal exigió 
ayer la comparecencia del titular de la Secretaría de Educación (SE) de esta ciudad, Mario Delgado, para que 
explique la campaña Muévete, que es difundida en anuncios espectaculares en calles de la ciudad, pues se trata de 
un cínico acto de proselitismo. En conferencia de prensa, el coordinador de los diputados del PRI, Israel Betanzos, 
pidió que la Contraloría General del Distrito Federal investigue el uso que está dando ese funcionario al programa 
Red Ángel, pues se están utilizando recursos públicos para beneficiarse políticamente. 

También demandó que esa instancia de fiscalización revise la forma en que opera el fideicomiso Muévete, que 
maneja el responsable de la Coordinación General de Educación de la SE-DF, Xiuh Guillermo Tenorio Antiga, 
desde donde se está impulsando la campaña de Mario Delgado en los espectaculares. Incluso, Betanzos expresó 
que hay una fuerte sospecha de que el gobierno capitalino está orientando recursos públicos hacia el citado 
fideicomiso, lo cual es a todas luces ilegal. En días recientes aparecieron en distintos puntos de la ciudad anuncios 
en los que se promueven mensajes a la ciudadanía en los que se recomienda cuidar la alimentación y ser delgado, 
que –según afirmó el líder priísta– son una clara alusión al titular de Educación local. 

Más adelante, Betanzos se refirió a la reciente acción de inconstitucionalidad que interpuso la lideresa nacional de 
su partido, Beatriz Paredes, en contra del nuevo código electoral del DF. Afirmó que eso se hizo para pagar algunas 
facturas que tiene pendiente con René Arce, senador y ex perredista. De acuerdo con su dicho, Paredes Rangel 
interpuso ese recurso a cambio de que Arce le ayude con gente a que gane su grupo político la contienda interna 
que llevará a elegir a sus nuevos dirigentes. ?Le pido a nuestra presidenta nacional que ojalá haya más 
comunicación con nosotros y no mande esas malas señales”, comentó Betanzos, quien dijo que ellos seguirán 
sosteniendo su apoyo al código electoral, tal y como lo hicieron en diciembre pasado cuando se votó en el pleno de 
la ALDF. 
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Astillero 

Tribunales electrónicos 

Músculo y fuero televisivos 

Uso comercial del enojo 

ABC, en el olvido 

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ 

Las televisoras dominantes han vuelto a demostrar su capacidad de manipulación social y el control mediante 
intimidación que pueden tener sobre procesos institucionales. Empecinadas en asumirse como tribunales 
electrónicos, otorgantes de perdones y castigos, lograron una resolución expedita y selectiva en el caso de un 
cantante acusado en Quintana Roo de abusar sexualmente de una menor de edad. No sólo fue una maniobra 
clásica en busca de audiencias mayores (es decir, de mejores condiciones de comercialización de sus tiempos) sino, 
más allá, constituyó una aplastante confirmación de su carácter rector en la construcción de las percepciones 
nacionales, un lucimiento de músculo definitorio justamente cuando el país se encamina a un proceso electoral 
marcadamente peligroso, una exhibición de magia exculpatoria que a la vez es un mensaje amenazante para 
adversarios y críticos y, sobre todo, para precarios o nulos anunciantes del mundillo político. 

El fondo del asunto no es, desde luego, el proceso en sí, ni los indicios de culpabilidad o inocencia que pudiera 
haber respecto del mencionado cantante. De esos y otros asuntos habríase de entender el juez o el sistema judicial 
en general, con la misma pachorra y venalidad que sucede en todo el país, con el mismo grado de veleidad 
justiciera que afecta a miles de mexicanos, si no se hubiera atravesado el bíceps electrónico para establecer una 
excepcionalidad corporativa, una suerte de fuero televisivo (timorato, el procurador estatal dice estar en contra de 
la desconcertante resolución del juez, pero no apelará: nadie quiere exponerse a la Santa Inquisición Televisada. 
No es menor el dato de que con este espectáculo de moralina a conveniencia, demeritando a la denunciante por 
conductas anteriores, como si la violación no procediera incluso planteada por una esposa o una prostituta, se da 
un paso atrás en el proceso de convencimiento a mujeres para que presenten denuncias por abusos sexuales). De 
esa manera, lo verdaderamente importante para Televisa y Televisión Azteca ha sido el explotar con 
sentimentalismo barato y cobertura amarillista un asunto menor para tratar de convertirlo en reclamo nacional de 
presunta justicia, generando movilización e inconformidad –efímeras e insustanciales, desde luego– en ese 
expediente que no significa nada frente al cúmulo de injusticias y arbitrariedades cometidas desde los poderes 
político y económico contra el pueblo mexicano sin que esas mismas pantallas y micrófonos, histéricos por orden 
superior, dediquen tiempo (información, análisis, denuncia) ni muestren solidaridad. 

México entero vive tragedias diarias de las que Televisa y Televisión Azteca dan breves y controladas referencias 
en el mejor de los casos, pues con gran frecuencia lo que se mantiene es un silencio apenas roto por referencias 
gubernamentales forzadas. La información cotidiana ha sido así secuestrada para modular la conciencia nacional 
conforme a los intereses de quienes forman la elite de los grandes intereses económicos y políticos. Y el análisis y 
el debate políticos han sido circunscritos a voces propias o a una nómina casi invariable de convidados cuya mayor 
divergencia al aire suele ser de modos o detalles pero no de sustancia.  
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(El envilecimiento de esos procesos de información y análisis en las televisoras ha llegado incluso a niveles 
grotescos, altamente dañinos para la salud pública, como es la recuperación, para públicos mexicano y latino, de 
Laura Bozzo, la organizadora de lamentables programas de exhibición clasista de purulencias sociales y familiares. 
Bozzo, según columnistas de espectáculos, pretende naturalizarse mexicana, con lo que estaría en condiciones de 
opinar desde Televisa sobre la política de su patria adoptada, acaso en una forma de prestar servicios a un régimen 
represor, corrupto y repudiado, como lo hizo años atrás en Perú. Para no quedarse atrás en esa competencia de 
lodo, Televisión Azteca ha habilitado una contrapropuesta aún de menor calidad –aunque pareciera imposible– 
mediante la vedete Niurka Marcos.) 

Un ejemplo de esa desatención crónica se ha vivido en estos días respecto a quienes sostienen la lucha en demanda 
de justicia por la muerte de sus hijos en la guardería ABC de Hermosillo, Sonora. Unas veinte madres y tres padres 
de pequeños fallecidos en aquella aciaga ocasión se plantaron en huelga de hambre en la plaza central de la capital 
del país, en demanda de una justicia que les ha sido largamente escamoteada, entre otras cosas porque los 
responsables directos de la operación de la guardería tienen relación política y familiar con factores de poder como 
el exgobernador Eduardo Bours y con Margarita Zavala Gómez del Campo, esposa del ocupante de Los Pinos. No 
hubo ni hay histeria en los medios electrónicos de comunicación por ese ejemplo sostenido de injusticia, ni al tema 
se le dedican horas de difusión en vivo. La protesta fue levantada ayer y los progenitores regresaron a su tierra, 
bajo la promesa típica de autoridades que ofrecen ahora sí escuchar y resolver. Ese es uno de los muchísimos 
asuntos del dolor nacional que a las televisoras no les importan, pero sí los detalles escabrosos de una madrugada 
farandulera en Quintana Roo y los presuntos ribetes de ilegalidad que podría haber en ese expediente convertido 
por las teles en una terrible comprobación de que en medio de la tragedia nacional les es posible acotar el abanico 
de enojo popular, manejar la irritación hacia zonas de intrascendencia y generar en esos ciudadanos 
programadamente contestatarios la ilusión de que sí hay justicia en México, que sí se puede confiar en las 
instituciones, que es posible el triunfo del bien sobre el mal, que es factible el júbilo patrio ante la liberación del 
cantante prócer. ¡Viva México! 

Y, mientras el felipismo da a conocer hoy una nueva estrategia en Ciudad Juárez (¿cortesía de Janet o de Hillary?) 
y el embajador Pascual dice que Estados Unidos realizará inversiones en Oaxaca para frenar el flujo migratorio a 
su país, ¡feliz fin de semana, con Guerrero electoralmente al rojo! 

Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx 
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Clase Política 

Directrices del PRI en el Senado 

MIGUEL ÁNGEL RIVERA 

Al igual que sus compañeros diputados federales, los senadores del PRI convinieron en impulsar durante el 
próximo periodo de sesiones las reformas política, hacendaria y laboral. Para evitar cualquier polarización, los 
legisladores del tricolor propusieron avanzar en 10 ejes fundamentales, entre los cuales destacan impulsar una 
reforma social, apoyar el rescate de Pemex y del IMSS, así como dar autonomía a los órganos reguladores del 
Estado. Además, la bancada priísta aceptó analizar y enriquecer las iniciativas presidenciales que crean el mando 
único policial, el combate al lavado de dinero y modificar el fuero militar. 

La cosecha 

Diputados y senadores del PRI trabajarán hoy en conjunto en el Palacio de Minería de la ciudad de México con el 
propósito de unificar sus proyectos legislativos, para darle orden y rumbo al país desde el Congreso… Entrevistado 
en La Paz durante la reunión preparatoria del próximo periodo de sesiones, el coordinador del PRI en el Senado, 
Manlio Fabio Beltrones, lamentó el retraso en la designación de nuevo ministro de la Suprema Corte de Justicia y 
pidió al presidente Felipe Calderón enviar una verdadera terna y no tratar de inducir la designación de 
determinada persona… 

El pronóstico es casi unánime: el PRD dejará de gobernar Baja California Sur. Su candidato, Luis Armando Díaz, 
es colocado en tercer sitio, debajo de los abanderados del PAN, el ex perredista Marcos Covarrubias, y del PRI-
PVEM, Ricardo Barroso, quien podría dar la sorpresa, luego de arrancar con gran desventaja. Allí están dadas las 
condiciones para que la coalición PRI-PVEM gane la elección pese a cualquier alianza que lleguen a conformar 
PAN y PRD, aseveró el secretario de procesos electorales del Verde, senador Arturo Escobar y Vega… 

No obstante, la secretaria de Comunicación del PRD en BCS, Verónica Juárez Piña, aseguró que debido a su mala 
ubicación a una semana de las votaciones, Covarrubias podría declinar a favor del perredista Díaz… 

Auxiliados con equipos de rayos X con la más alta tecnología, elementos de la procuraduría y de la Secretaría de 
Seguridad de Chiapas rescataron a un grupo de 219 migrantes que viajaban en condiciones infrahumanas en un 
tráiler presuntamente robado... 

Con el gobernador de Colima, Mario Anguiano Moreno, como testigo, el director del IMSS, Daniel Karam Toumeh, 
y el rector de la universidad del estado, Miguel Ángel Aguayo López, firmaron el convenio de colaboración 
PrevenIMSS, mediante el cual se beneficia a más de 26 mil estudiantes y 4 mil trabajadores de esta casa de 
estudios, con acciones de salud de carácter preventivo… 

El PAN y el PRD están enfermos de indolencia y esa patología no se cura con lamentos y descalificaciones al 
gobernador o al PRI, sino con trabajo a ras de tierra, afirmó dirigente del tricolor en el estado de México, Ricardo 
Aguilar Castillo… 
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Dinero 

Slim cumple 71 años 

El origen de su fortuna 

Su sueño imposible: la televisión 

ENRIQUE GALVÁN OCHOA 

Hoy cumple 71 años Carlos Slim. Hace un año publiqué en este mismo espacio un comentario relativo a su 
aniversario 70; hoy lo reproduzco, sigue teniendo vigencia. Vale añadir un par de renglones. 1) En estos últimos 
meses dos de sus vecinos de la lista Forbes, Bill Gates y Warren Buffett, lanzaron la iniciativa Compromiso de dar. 
Consiste en que los multimillonarios donen la mitad de su fortuna para causas benéficas para el género humano. 
Slim se autoexcluyó de inmediato, dijo que no cree en la caridad. 2) México registró en 2010 un año terriblemente 
violento, con millares de muertes. El problema rebasa lo meramente delincuencial y buscando sus orígenes 
podemos identificar la distribución desigual de los recursos. Dicho de otro modo: el exceso de fortuna de unos está 
relacionado con el exceso de infortunio de otros. Enseguida, el texto publicado hace 12 meses. 

El Aga Kahn es el líder religioso hereditario de una secta musulmana, los ismailitas nazaríes. Su influencia se 
extiende sobre algunas regiones de Asia y África. Según la tradición, sus fieles le regalan su peso en oro cada vez 
que cumple años. Carlos Slim cumple hoy 70 y su fortuna excede infinitamente su peso en oro, aunque es un 
hombre de más de 90 kilos. La revista Forbes lo coloca en el segundo escalón de la riqueza mundial, sin embargo, 
es probable que le corresponda el primero, por encima de Bill Gates y Warren Buffett. La revista le calcula una 
fortuna que oscila en 50 mil millones de dólares. En 2009 sufrió una baja considerable al desplomarse las bolsas 
de valores, pero se recuperó en la parte final del año; incluso, la bolsa mexicana marcó un récord este año.  

En cualquier caso el cálculo de Forbes es incompleto, porque sólo contabiliza el valor de las acciones de sus 
empresas bursátiles, pero no suma su fortuna personal. No es difícil que alcance ya los 70 mil millones de dólares. 
Hoy, al cumplir 70, corresponderían mil millones a cada uno de sus años de vida. Un caudal inmensamente 
superior al peso en oro del mítico Aga Kahn. Fortuna, por cierto, difícilmente explicable, o justificable, en un país 
como el nuestro, donde más de la mitad de la población es muy pobre. 

La punta del hilo 

Slim narra una historia color de rosa sobre el origen de su dinero, en su portal de Internet. Para buena parte de la 
opinión pública, sin embargo, está ligado a la inescrupulosa privatización de empresas que eran propiedad de la 
nación. Carlos Salinas de Gortari le vendió Telmex, en una operación cuyos términos todavía se discuten. Hay 
argumentos, no débiles, a su favor: en otras manos Teléfonos de México pudo fracasar, como naufragaron algunas 
compañías privatizadas, incluidos los bancos. En cambio, Telmex ha prosperado y se ha multiplicado, dando 
nacimiento a otras corporaciones enormes –como América Móvil– dentro y fuera de México. Eso habla de un 
talento sobresaliente de Slim en cuestiones de dinero, de una gran astucia y un excepcional sentido de 
oportunidad para aprovechar los resquicios de un país con una clase política cuyas debilidades todos conocemos.  
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Merecen mención las fundaciones que ha creado con fines de beneficencia, como la Fundación Carso para la 
Salud, aunque sus detractores –que no faltan– opinan que su generosidad sólo se manifiesta cuando es deducible 
de impuestos. 

Del PRI al PAN 

Cortejado, halagado, temido, a últimas fechas engallado, sobrevivió al cambio de gobierno. Hizo su fortuna en 
tiempos del priísmo. Una foto que le fue tomada a las afueras del edificio del PRI, en compañía de Enrique 
Jackson, la noche de la derrota de Francisco Labastida, denota su desconsuelo. Los nuevos ocupantes de Los 
Pinos, la señora Marta y Vicente Fox, llegaron buscando dinero y sabían que Slim lo tenía de sobra. Pronto 
incorporaron a sus empresas a la lista de donantes de Vamos México. Hay un dato que poco se toca en los medios: 
las compañías telefónicas son un puente indispensable en las tareas de espionaje de los gobiernos. 

El sueño imposible 

No todo ha podido comprar el dinero del magnate. Se salva, por ejemplo, el restaurante clasemediero de mi amigo 
Marco Rascón, en cuyo menú aparece una desafiante e hilarante frase: Este lugar no es propiedad de Carlos Slim. 
Y tampoco ha podido adquirir la franquicia de un canal de televisión. Es un lío entrampado en las rodillas. 
Posiblemente el gobierno panista piense que ya es bastante penoso vivir de rodillas ante el poder de Televisa y 
TvAzteca para todavía tener que doblar el espinazo ante la cadena Slim-Tv. El rechazo lo tiene enojado, se queja de 
que le amarran un brazo. ¿Pero cuál de todos? A veces incurre en situaciones de humor involuntario, porque tiene 
más que un pulpo. 

 

La sucesión 

Hoy, pues, don Carlos cumple 70 años. Ha anunciado su retiro varias veces, pero no parece tener prisa. Sufrió un 
grave problema cardiaco en años pasados; lo superó. Ha venido preparando a sus hijos varones para la sucesión: 
Carlos, Marco Antonio y Patricio. También sus yernos trabajan para él, y son muy ambiciosos: Arturo Elías Ayub, 
a cargo de la imagen del grupo, y Daniel Hajj, director de América Móvil. Sobrevendrán cambios interesantes 
cuando, ya sin el patriarca, los herederos se repartan la fortuna. Pocas han sobrevivido más de un siglo. ¿Dónde 
están los magnates del siglo XIX y anteriores? Quizá Slim está muy consciente de la finitud de la memoria y quiere 
dejar una huella duradera de su paso. Levanta un museo en Polanco, que es como la pirámide que un faraón 
egipcio hubiera deseado para cruzar las procelosas aguas del Nilo. ¿Y sus romances? Es muy discreto. 
Recientemente se habló de un probable matrimonio con la reina de Jordania. Luego se supo que no prosperó 
porque la llamaba por cobrar. 

www.carlosslim.com/ 

galvanochoa@yahoo.com • Foro: http://dinero.tv/foro/index.php 
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La traición 
LUIS JAVIER GARRIDO 

La crisis nacional se ha ahondado al iniciar 2011 por las revelaciones de los actos indignos cometidos por Felipe 
Calderón que tipifican claramente el delito de traición a la patria. 

1. Las nuevas filtraciones de papeles del Departamento de Estado estadunidense hechas por Wikileaks, y 
difundidas el lunes 24 por el diario español El País, revelan que Felipe Calderón, abdicando de sus 
responsabilidades y violando abiertamente la Constitución General de la República, autorizó, por un lado, a 
agentes de la FBI estadunidense a actuar en México interrogando a detenidos, y que por el otro solicitó en 2010 al 
gobierno de Barack H. Obama una intervención armada de Estados Unidos para pacificar Ciudad Juárez, 
decisiones que configuran una serie de abiertas violaciones a la Carta Magna, que lo ponen frente a la posibilidad 
de ser destituido bajo las más graves acusaciones. 

2. Un presidente de la República, aun siendo espurio, no tiene facultad alguna para permitir a agentes de un 
Estado extranjero actuar en su territorio porque ello supone cancelar de un plumazo la soberanía nacional, de ahí 
el escándalo que se ha ido generando en nuestro país, ahondando la crisis nacional y las burlas a Calderón –y a 
México– en el extranjero. El País, que de manera continua lo ha encubierto, publica el lunes 24: El FBI interroga a 
sus anchas a los inmigrantes en territorio de México. A sus anchas, sí, se mueven los agentes de esa y de otras 
múltiples agencias estadunidenses, y los escándalos que están por venir son impredecibles. 

3. Las revelaciones sitúan muy claramente a Felipe Calderón, mucho más que en casos precedentes, ante la 
posibilidad de ser acusado, en términos de los artículos 108, 110 y 111 constitucionales, para destituirlo y 
procesarlo penalmente por el delito gravísimo de traición a la patria, como han empezado a señalar múltiples 
juristas, y no podrá salvarse de ello si no es por el apoyo de los legisladores del PRI, quienes hasta la fecha han 
actuado como sus cómplices. La desastrosa gestión de facto de Calderón lo ha hecho actuar en una forma indigna 
y servil ante los poderes del exterior, que no puede excusarse por haber llegado de manera ilegítima y con extrema 
debilidad a la Presidencia de la República, y que tiene pocos antecedentes en la historia nacional, pues está 
generando a México una situación cada vez más complicada, hundiéndolo en un desastre de enormes 
dimensiones. 

4. La llamada “guerra contra el narco” de Calderón, que con propósitos electorales ahora busca traer con una serie 
de operativos insensatos al Distrito Federal, es ya repudiada por todos los sectores del país, pues ha generado una 
violencia de extrema gravedad, conduciendo a un baño de sangre que viola garantías individuales y sociales de los 
mexicanos y lesiona no sólo la vida social y la economía de México, sino que compromete el futuro del país, por lo 
que resulta urgente ponerle un alto de inmediato. 

5. El delito de traición a la patria no es definido por la Constitución General de la República, pero es claro que un 
gobernante que viola abiertamente el mandato de la misma, abdica de sus responsabilidades para servir a 
intereses del exterior, autoriza a agentes policiacos y militares de otro país a actuar en su territorio y a asumir 
funciones del Estado mexicano buscando hacer de su país un Protectorado, lo ha cometido. 
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6. La aterrada reacción del gobierno de facto ante las evidencias presentadas por Wikileaks sobre su nueva 
violación al orden constitucional de la nación dio cuenta, sin embargo, una vez más, del desprecio de la gente de 
Acción Nacional y El Yunque a las leyes y a la soberanía de México, pero también de su ineptitud, pues los 
subordinados de Calderón se enredaron en una serie de mentiras. Francisco Blake (secretario de Gobernación) 
aceptó en Tijuana el día 24 que agentes de la FBI interrogan a migrantes centroamericanos en oficinas del 
gobierno mexicano, pero trató de minimizar esa intervención sentenciando que se trataba de una práctica normal 
y legal, como confirmó el día 26 Cecilia Romero (ex comisionada del Instituto Nacional de Migración), dando 
múltiples detalles de la forma en que se produce la intervención estadunidense, pero ese mismo día su sucesor, 
Salvador Beltrán del Río Jr., negó los hechos y calificó de falsa la información de Wikileaks (La Jornada, 
27/01/11). 

7. El presidente Obama ha asumido que la nueva correlación de fuerzas en el Congreso estadunidense tras las 
elecciones de 2010 lo obliga a una completa derechización de su gobierno abandonando todas sus promesas de 
campaña, y así ha entregado el manejo directo de la economía estadunidense (y mundial) a los ejecutivos de la 
banca privada, que hace un año criticaba, y se ha sometido en lo relativo a las políticas con México a las tesis de los 
halcones republicanos, por lo que ha perdido toda noción de respeto a las formas. La visita de Hillary Clinton 
(secretaria de Estado) el miércoles 23, dos días después de la divulgación de la información de Wikileaks, llamó la 
atención, sin embargo, no por ser el colmo del intervencionismo, sino por la docilidad con que Calderón y sus 
colaboradores aceptaron todas las expresiones de injerencia de la esposa de Bill Clinton, asumiendo que había 
venido a respaldarlos tras el escándalo de las filtraciones y más aún: a anunciar que Washington respaldaría en 
2012 el continuismo panista. 

8. Hillary Clinton asumió el lunes 24 su papel de defensora del régimen espurio de Calderón y de sus acciones 
atroces contra el pueblo de México, pero con muy poco éxito, pues cometió múltiples deslices intervencionistas en 
sus discursos al dictarle prácticamente al gobierno las políticas que ha de seguir en la supuesta guerra contra el 
narco, diciendo que no hay otra alternativa y al insistir en hablar en plural para subrayar que tales políticas son las 
de Washington, como también al declarar a la CNN que quien gane en 2012 debe seguir en la misma línea, 
dictando así a México su programa para los próximos años. Nada diferente a lo que hizo en su anterior viaje a 
Afganistán el año pasado, donde igualmente colmó de elogios al también presidente espurio Hamid Karzai y, para 
no variar, anunció que las políticas impuestas ahí por el Pentágono proseguirían muchos años. 

9. La carta dirigida el pasado lunes 24 a Hillary Clinton por Andrés Manuel López Obrador, quien es la principal 
voz de oposición en México, le recordaba que la inseguridad y violencia que padecemos los mexicanos tiene su 
origen en las políticas económica y social de elite que han impuesto los gobiernos del PRI y el PAN en los años 
recientes, y le demandaba un viraje de las políticas actuales de Washington, a fin de fincarla en lo sucesivo en el 
respeto a la soberanía, la cooperación económica y la solidaridad entre pueblos. 

10. El futuro de México se está jugando en este 2011, pues el país requiere entrar a la legalidad para salvar su 
destino, lo que no es factible con la extrema derecha entreguista y traidora en el poder. 
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PREMio SiN FoNdoS
La SEP les dio un gran cheque... para tomarse la foto.

Hace dos meses, la dependencia premió a nueve alumnos y seis escuelas por ganar los 
Concursos y Actividades del Bicentenario y les entregó, simbólicamente, cheques gigantes 
equivalentes a 675 mil pesos.

“No nos han pagado. Nos han puesto muchos peros. Vueltas y vueltas, y nada”, señaló 
la señora Alvarado, madre de Íker Reynoso Alvarado (foto), quien obtuvo el primer lugar en el 
concurso de preescolar La Historia Dibujada. NacioNal 3

Darán prioridad a programas sociales

Lanzan en Juárez
... ¡4ª estrategia!

d Aplicarán nuevo plan
para contrarrestar
la narcoviolencia
en la ciudad fronteriza

Antonio Baranda

A tres días de la muerte de un es-
colta del Alcalde de Ciudad Juá-
rez a manos de un policía federal, 
el Gobierno de Felipe Calderón 
lanzará hoy su cuarta estrategia 
anticrimen en este Municipio 
fronterizo, el cuarto plan en igual 
número de años de Administra-
ción calderonista.

Ahora se propone adoptar un 
nuevo modelo policial y dar un 
nuevo impulso a programas so-
ciales y de prevención.

“Estamos –y eso es parte de lo 
que vamos a tratar mañana (hoy)– 
por conformar un nuevo modelo 
policial para (Ciudad) Juárez, pe-
ro, sobre todo, generar una nueva 
visión política de prevención y ar-
ticular esto en una perspectiva in-
ternacional.

“Va para largo la reconstruc-
ción de la seguridad en Ciudad 
Juárez en lo particular y de Chi-
huahua en lo general. Va para 
muy, muy largo. 

“No es un asunto de cantidad 
(de policías): es un asunto de ca-
lidad”, dijo ayer Juan Miguel Al-
cántara Soria, secretario ejecuti-
vo del Sistema Nacional de Segu-
ridad Pública (SNSP).

El primer plan de acción fue 
lanzado el 27 de marzo de 2008, 
cuando la Federación hizo oficial 
la implementación del Operativo 
Conjunto Chihuahua, encabeza-
do por el Ejército.

Lejos de disminuir, la violen-
cia se incrementó, por lo que el 
14 de enero de 2010 se lanzó un 
nuevo plan con la llegada de la 
Policía Federal en operativos de 
seguridad.

Sin embargo, el asesinato de 
16 personas, en su mayoría me-

TOLUCA.- El ex Presidente de 
Colombia César Gaviria dijo que 
es una estrategia desafortunada 
y errónea del Gobierno mexica-
no la de presentar como estre-
llas en las pantallas de televisión 
a los narcos que detiene.

“Es una cosa desafortunada 
(...) Los delincuentes se presen-
tan con camisas de prisioneros, 
con números aquí y, como hacen 
los americanos, esposados”, di-
jo tras participar en una reunión 

plenaria de diputados del PAN.
La SSP federal ha difundido 

en televisión testimonios de ca-
pos y permitido que los entrevis-
ten usando camisas de marcas 
reconocidas. Luego, los capos se 
han negado a declarar.

“No tiene sentido darle la 
oportunidad de presentarse co-
mo se presentaron. Creo que eso 
fue un error”, sostuvo.

Carole Simonnet / Enviada

Critica Gaviria trato de rockstars a narcos

Reniega PGR 
de ‘su’ testigo

Fortifican 
Guerrero

ACAPULCO.- Poco más de 7 
mil 300 efectivos policiacos 
federales, estatales y muni-
cipales serán los responsa-
bles de vigilar el desarrollo 
de la elección para Gober-
nador de Guerrero el próxi-
mo domingo.

Para el patrullaje habrá 
700 vehículos, 81 ambulan-
cias y 2 helicópteros.

En Acapulco se tienen 
destinados al menos unos 
mil 500 efectivos, revelaron 
a REFORMA fuentes de Se-
guridad federal y estatal.

En los primeros días del 
año fueron ejecutadas más 
de 25 personas en un solo 
día –14 decapitadas–, lo que 
provocó el incremento de 
las fuerzas de seguridad en 
el puerto.

Claudia Guerrero y Alfonso Juárez

Limita el IFE spots de Jalisco

nores de edad, durante una fies-
ta en la Colonia Villas de Salvárcar, 
ocurrido el 31 de enero de 2010, 
dio paso al tercer esfuerzo de las 
autoridades: el programa Todos 
Somos Juárez.

El Presidente Felipe Calde-
rón acudió personalmente a la 
ciudad fronteriza el 11 de febrero. 
Allí se reunió con los familiares de 
las víctimas y se trazaron metas 
en los ámbitos de seguridad, edu-
cación y empleo, entre otros.

Pero esto tampoco ha sido su-
ficiente, según lo dicho ayer por 
Alcántara Soria.

En 2007, según el recuento 
de ejecutados realizado por Gru-
po Reforma, Ciudad Juárez regis-
tró 83 víctimas del crimen orga-
nizado; la cifra llegó a mil 129 en 
2008, aumentó a mil 462 el año 
siguiente y se disparó hasta 2 mil 
377 en 2010.

En lo que va de este año, las 
víctimas del narcocrimen llegan 

a 136, incluidos 7 jóvenes ejecuta-
dos en una cancha de futbol.

El nuevo esfuerzo para aba-
tir la inseguridad en Ciudad Juá-
rez será tratado hoy en la Secre-
taría de Gobernación por el titu-
lar de la dependencia, Francisco 
Blake; el Gobernador de Chihua-
hua, César Duarte; el Edil Héc-
tor Murguía, y el propio Alcán-
tara Soria.

NacioNal 11

dUsa sus testimonios
para acusar a mandos,
pero los desestima
en el caso de Añorve

REFORMA / Staff

Aunque la PGR usó los testimo-
nios de su testigo protegido “Ma-
teo” para acusar a mandos de Mo-
relos y de la AFI, ayer desestimó 
sus señalamientos contra Manuel 
Añorve, candidato del PRI a la 
Gubernatura de Guerrero.

“El Ministerio Público Fede-
ral reitera que la declaración de 
un testigo colaborador sólo ten-
drá valor en la medida en que se 
vea robustecida por otros medios 
de convicción”, señala en un co-
municado.

REFORMA publicó ayer una 
declaración ministerial de “Ma-
teo” que señala que a Añorve le 
fueron entregados 15 millones de 
dólares del narcotráfico para que 
financiara parte de su precampa-
ña a la Gubernatura.

Las declaraciones de ese tes-
tigo protegido sirvieron para en-
carcelar al ex titular de Seguridad 
Pública de Morelos Luis Ángel 
Cabeza de Vaca y al ex jefe regio-
nal de la AFI en el DF Roberto 
Sánchez Alpízar entre otros.

“Vengo para defender la ho-
norabilidad de mi familia y, por 
supuesto, también a rechazar es-
ta calumnia que está en el perió-
dico REFORMA y que no la voy 
a aceptar nunca por dolosa y, so-
bre todo, porque trata de dañar la 
dignidad de mi familia”, dijo ayer 
Añorve al llegar a la Procuraduría 
para exigir una explicación sobre 
las revelaciones.

“Esta acusación sin sustento 
sólo corre el telón de una estra-
tegia que estaba dirigida a lasti-
marme a mí, a mi esposa y a mis 
hijos”, agregó el priista.

El PAN exigió a la PGR una 
investigación contra Añorve y, 
además, la intervención de la Fis-
calía de Delitos Electorales pa-
ra indagar un probable financia-
miento ilícito en la campaña del 
candidato a Gobernador.

Juan Carlos García

Tras observar cómo estuvieron a 
punto de “cortar las barbas” de 
Kalimba, acusado de presunta 
violación de una menor y quien 
ayer fue puesto en libertad por 
falta de evidencias, varias figuras 
toman sus precauciones.

Tito, de Molotov; Bibi, de 
Reik, y Pepe Madero, de Panda, 
aseguraron que deben ser pru-
dentes porque hay fans que bus-
can aprovecharse.

“Me queda claro que todos, 
artistas o no, debemos ser preca-
vidos y pedir la identificación pa-
ra que no nos pase algo así. 

“Si se comprueba que la niña 
mintió, las autoridades deben es-
tablecer sanciones (...) Armó un 
escandalote y, luego, adiós, no le 
pasa nada”, dijo Pepe.

Tito afirmó que él es muy 
desconfiado, tanto de las autori-
dades como de la gente.

“Hay que andar como Mad 
Max: no puedes confiar en nadie. 
Nunca sabes qué puede pasar”.

GeNte! 1

Guadalupe Irízar

La Comisión de Quejas y Denun-
cias del IFE ordenó anoche 

medidas cautelares pa-
ra evitar que el spot del 
Gobernador de Jalisco, 
Emilio González, con 

motivo de su cuarto Informe de 
Gobierno se transmita en Gue-
rrero y Baja California Sur, esta-
dos en proceso electoral.

La prohibición está dirigida 
a TV Azteca, en cuyos canales se 
detectó la emisión de los mensa-
jes del Mandatario jalisciense en 
ambas entidades.

El acuerdo de la comisión 
también ordena al área de Co-
municación Social del Gobierno 
de Jalisco que deje de pasar la 
propaganda en Guerrero y Baja 
California Sur.

Asimismo, se solicita a la Cá-
mara Nacional de la Industria de 
Radio y Televisión (CIRT) que 

coadyuve en el cumplimiento de 
estas medidas cautelares por par-
te de la televisora.

REFORMA publicó ayer que 
el Mandatario lanzó una campa-
ña para promocionar su cuarto 
Informe de Gobierno en televi-
soras de alcance nacional con el 
argumento de “tener una cober-
tura plena”. 

Los mensajes aparecen en 
pantalla con la leyenda “Pauta 
dirigida a los jaliscienses”.

Ante esto, el consejero electo-
ral Alfredo Figueroa demandó al 
IFE investigar las posibles viola-
ciones a la Constitución y al Cofi-
pe por parte del Mandatario.

En la misma reunión se anali-
zaron medidas cautelares para los 
promocionales del Gobernador 
del Edomex, el priista Enrique 
Peña Nieto, también a nivel nacio-
nal, a propósito de quejas presen-
tadas por el PAN y el PRD.

CULTURA

Bajo la carpa
La contorsionista 
Ane Miren relata 
cómo ha logrado 

hacer arte con  
su cuerpo.

PágiNA 20

d El candidato priista, Manuel Añorve, acudió ayer junto con su familia  
a la PGR para saber si existe algún expediente en su contra.

d César Gaviria
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Granados Chapa (11) • Sergio Sarmiento, Manuel J. Jáuregui (12)
Juan Villoro, Carmen Aristegui F. (13) • Capitanes (Neg. 3)
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Perfilan dar aval a reforma electoral 
Víctor Fuentes 
 
(28 enero 2011).- Un ministro de la Suprema Corte de Justicia propuso a sus colegas negar el amparo 
promovido por quince académicos y periodistas contra la reforma Constitucional de noviembre de 2007, que 
prohíbe a los particulares contratar propaganda electoral en radio y televisión. La Corte discutirá el próximo lunes 
un proyecto de sentencia del ministro Guillermo Ortiz, quien considera que el amparo se debe negar porque el 
procedimiento para reformar la Carta Magna fue correcto. 
 
Al final de la sesión de ayer, Ortiz propuso agregar otros cuatro amparos a la lista del pleno para generar 
jurisprudencia, pero la propuesta fue rechazada, por lo que sólo se discutirá ese asunto. Aunque el ministro no 
mencionó el sentido del proyecto, fuentes cercanas al caso confirmaron la propuesta de negativa de amparo. 
 
Antes de discutir si el proceso de reforma fue correcto, al menos otros cinco ministros deberán apoyar el criterio 
de que la Corte puede revisar dichos procedimientos, tema que ha sido motivo de varios cambios de opinión del 
máximo tribunal. Según precedentes, en este punto Ortiz tendrá el apoyo de sus colegas Salvador Aguirre, Juan 
Silva, Olga Sánchez y José Ramón Cossío, mientras que Sergio Valls, Fernando Franco y Margarita Luna votarían 
en contra y por desechar el amparo sin estudiar argumento alguno 
 

 
 
 
 
 

Limita el IFE spots de Jalisco 
Guadalupe Irízar 
 
(28 enero 2011).- La Comisión de Quejas y Denuncias del IFE ordenó anoche medidas cautelares para evitar 
que el spot del Gobernador de Jalisco, Emilio González, con motivo de su cuarto Informe de Gobierno se transmita 
en Guerrero y Baja California Sur, estados en proceso electoral. La prohibición está dirigida a TV Azteca, en cuyos 
canales se detectó la emisión de los mensajes del Mandatario jalisciense en ambas entidades. 
 
El acuerdo de la comisión también ordena al área de Comunicación Social del Gobierno de Jalisco que deje de 
pasar la propaganda en Guerrero y Baja California Sur. Asimismo, se solicita a la Cámara Nacional de la Industria 
de Radio y Televisión (CIRT) que coadyuve en el cumplimiento de estas medidas cautelares por parte de la 
televisora. REFORMA publicó ayer que el Mandatario lanzó una campaña para promocionar su cuarto Informe de 
Gobierno en televisoras de alcance nacional con el argumento de "tener una cobertura plena". 
 
Los mensajes aparecen en pantalla con la leyenda "Pauta dirigida a los jaliscienses". Ante esto, el consejero 
electoral Alfredo Figueroa demandó al IFE investigar las posibles violaciones a la Constitución y al Cofipe por 
parte del Mandatario. En la misma reunión se analizaron medidas cautelares para los promocionales del 
Gobernador del Edomex, el priista Enrique Peña Nieto, también a nivel nacional, a propósito de quejas 
presentadas por el PAN y el PRD. 
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Investigan promoción de Emilio González 
 
Advierte consejero del IFE que transmitir spots pudo implicar diversas infracciones 
 
Guadalupe Irízar, Francisco de Anda y Jessica Pérez 
 
(28 enero 2011).- El consejero electoral Alfredo Figueroa demandó al IFE que investigue posibles violaciones a 
la Constitución por parte del Gobernador de Jalisco, Emilio González Márquez, por la difusión a nivel nacional de 
spots vinculados con su Informe de Gobierno. 
 
La noche del miércoles Figueroa envió al secretario Ejecutivo del organismo, Edmundo Jacobo Molina, un escrito 
donde le dice que el monitoreo del IFE detectó la transmisión de promocionales del Mandatario de Jalisco en 
entidades que están en proceso electoral, como Guerrero y Baja California Sur. 
 
La situación de González se asemeja a la del Gobernador del Estado de México, a quien se le impuso una sanción 
por difundir, en cobertura nacional, logros de gobierno que por ley deben limitarse al ámbito regional o estatal. 
 
Esa información sobre difusión de spots del Gobernador de Jalisco en entidades con elecciones, señala el 
consejero, se dio a conocer en una reunión de la Comisión de Quejas y Denuncias del IFE, de la que forma parte, y 
donde se analizaron también las medidas cautelares para spots del Gobernador del mexiquense, a propósito de 
quejas presentadas por el PAN y el PRD. 
 
 
"Considerando que podríamos estar ante la comisión de posibles infracciones a la normatividad electoral de 
diversos sujetos obligados... le solicito que en el ámbito de su competencia determine lo que conforme a derecho", 
añade Figueroa. 
 
Afinan queja 
  
En Guadalajara, El PRD y PRI anunciaron que interpondrán quejas ante el IFE en contra de Emilio González por 
promocionar su imagen en spots televisivos a nivel nacional, en víspera de su Informe de Gobierno. 
 
Roberto Marrufo, coordinador del PRI, anunció que las áreas jurídicas de su partido integran el expediente y el 
texto de la denuncia, porque no es válido que se promocione la imagen del Mandatario fuera de su estado. 
 
"Lo que platiqué en la mañana con la dirigencia de mi partido es que se hiciera un estudio, se viera el alcance 
jurídico para poder presentar una denuncia, porque se están adelantando los tiempos electorales", dijo. 
 
El líder perredista estatal, José Antonio Magallanes Rodríguez, informó que la denuncia de su partido se hará a 
través del representante del PRD ante el IFE, Rafael Hernández Estrada, pues el tema involucra la contratación de 
medios de comunicación de alcance nacional. 
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Ven daño en difusión de Peña 
Guadalupe Irízar 
 
(28 enero 2011).- Los spots del Gobernador del Estado de México difundidos a nivel nacional sí pueden afectar 
el proceso electoral federal 2011-2012. El consejero Alfredo Figueroa consideró que esa afirmación debió ser parte 
del resolutivo del IFE cuando analizó el caso el 18 de enero, cosa que no ocurrió. 
 
Figueroa formó parte de la mayoría que avaló la queja del PAN contra el Mandatario por considerar que violó la 
Constitución, y añadió al expediente un voto particular. "Es mi convicción que para analizar la existencia de una 
posible afectación a un proceso electoral federal, en el presente caso no sólo debió considerarse la ausencia (de un 
proceso) al momento de los hechos, sino otros elementos relevantes", señaló. 
 
 
 

Ordenan a PRI-DF renovar dirigencia 
 
Señala TEDF que partido ha incumplido estatutos. Conmina Betanzos a convocar al Consejo para 
definir planillas y fecha de la elección 
 
Rafael Cabrera y Ernesto Osorio 
 
(28 enero 2011).- El pleno del Tribunal Electoral del Distrito Federal (TEDF) ordenó ayer al PRI capitalino 
publicar la convocatoria para renovar su presidencia, en un plazo no mayor a 40 días a partir de que sus 
consejeros políticos tomen protesta. En sesión pública y con mayoría de 4 de los 5 magistrados integrantes, el 
Tribunal también instruyó al Partido a renovar el cargo de su Secretaría General. 
 
Al resolver el juicio TEDF-JLDC-125/2010, el Tribunal señaló que la dirigencia priista no ha cumplido con su 
obligación estatutaria de renovar su dirigencia y violentó los derechos político-electorales de sus militantes. El 
juicio fue promovido por los priistas Roberto Zamorano y Leticia González, quienes argumentaron que se estaban 
violando su derecho de participación al interior de este instituto político. Una vez que se lance la convocatoria, 
señala la sentencia emitida por el TEDF, la elección de la nueva dirigencia partidista deberá realizarse en un plazo 
de 36 a 60 días naturales posteriores. 
 
El Tribunal Electoral local consideró que el PRI violó sus obligaciones marcadas en el artículo 26, fracciones I, IV y 
XVIII, del Código Electoral capitalino. Tras conocer el resolutivo del pleno del TEDF, el coordinador de los 
diputados del PRI, Israel Betanzos, conminó a su dirigencia en la Ciudad de México a convocar cuanto antes al 
Consejo local para definir las planillas y fecha de la elección del nuevo líder local. 
 
"Tenemos que apresurar el proceso, si ya lo resolvió el Tribunal no existe pretexto para aplazarlo más. 
 
"Debemos agilizar la designación de los Consejeros para preparar a quienes estén interesados en alguna 
candidatura para el 2012, tenemos el tiempo contra la pared", aseveró. 
 
"En este momento existe una recomposición al interior del partido en el DF, esperaremos a conocer con detalle el 
resolutivo del Tribunal, pero desde ahorita hacemos un llamado para acatar el ordenamiento", agregó Betanzos. 
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El diputado recordó que tras la renovación de los Comités Delegacionales el pasado fin de semana, la planilla del 
Movimiento Territorial que encabeza el legislador federal, Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre, obtuvo 14 de los 16 
comités. 
 
La dirigencia del PRI en el DF se encuentra acéfala desde 2009, luego de que la senadora María de los Ángeles 
Moreno presentara su licencia para separarse de esa responsabilidad para atender su actividad legislativa. 
La irrupción violenta de simpatizantes del Movimiento Territorial en una sesión del Consejo donde se realizaría la 
convocatoria para el nuevo dirigente, generó que desde entonces el CEN resolviera designar a Jaime Aguilar al 
frente del despacho. 
 
Los vaivenes 
  
El PRI se encamina para el próximo proceso electoral. 
- Comenzará el proceso para elegir a los candidatos que contenderán en 2012 a cargos públicos de la Ciudad. 
- En la ALDF, el PRI cuenta sólo con 8 diputados, ninguno electo por voto, y desde 2006 no gobierna ni una 
Delegación en la Ciudad, tras perder Milpa Alta, que era la única que encabezaba 
- Aunque Joel Ayala fue el primer líder de la bancada priista en la ALDF, éste renunció en 2009 e Israel Betanzos, 
del grupo de Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre, tomó el control de la fracción. 
 
Así lo dijo 
  
"Hacemos un llamado al encargado de la dirigencia en la Ciudad, Jaime Aguilar, para que se convoque al Consejo y 
comience así la elección de la dirigencia del partido". 
 
Israel Betanzos, legislador local del PRI. 
 
 
 
 
 

Crece lío poselectoral 
Martha Izquierdo 
 
(28 enero 2011).- IXTEPEC, Oax.- Siete policías estatales y dos funcionarios municipales permanecen retenidos 
a causa de los conflictos postelectorales que se viven en los municipios de Santiago Laollaga y Santiago Lachiguiri. 
En Santiago Laollaga, unos 150 habitantes custodian el Palacio Municipal donde se encuentran retenidos desde el 
miércoles los policías estatales que antes vigilaban el edificio. 
 
Alfonso Chávez Guzmán, dirigente de los inconformes, dijo que la medida obedece a la apatía que han mostrado 
las autoridades del Gobierno del estado para resolver su molestia por la designación de Antonia Guzmán Jarquín 
como Alcaldesa. En San Miguel Lachiguiri están retenidos el secretario municipal Adonías Toral Monterrubio, y el 
regidor Ascario Domínguez, por pobladores que desconocen a Leonardo Domínguez como Presidente Municipal. 
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Insta FCH a contestar los ataques de priistas 
 
Carole Simonnet 
 
(28 enero 2011).- TOLUCA.- El Presidente Felipe Calderón pidió a los diputados del PAN, mediante un video 
grabado antes de viajar a Davos, responder a los ataques que lanza el PRI contra el Gobierno federal. 
 
"Nos dijo algo así como: no dejen de contestar, y lo entendimos como una invitación a ser más combativos y a 
atajar directamente las acusaciones que nos lanza el PRI y al que el Presidente no puede responder directamente", 
precisó un diputado consultado. 
 
Apenas el martes, el coordinador de los diputados priistas, Francisco Rojas, acusó a Calderón de comportarse más 
como un jefe de partido que como Jefe de Estado. 
 
En ausencia de Calderón, su esposa Margarita Zavala fue quien acudió a la plenaria para comer con los diputados 
y pedirles aprobar las reformas que requiere el País. 
 
Según diputados presentes, dijo en tono tranquilo que a ella le duele que las redes sociales estén llenas de ataques 
y que el PAN no los responda. 
 
Tras su discurso, el presidente del partido, Gustavo Madero, y la coordinadora de los diputados, Josefina Vázquez 
Mota, lanzaron críticas al PRI y a la gestión del priista Enrique Peña Nieto. 
 
Aunque no lo llamó por su nombre, Madero advirtió que el PAN ganará el 3 de julio la gubernatura estatal y 
desenmascarará las mentiras políticas. 
 
"En el PAN sabremos desenmascarar las farsas de una política construida a base de pantallas y de apantalles 
frívolos, y la contrastaremos con una lacerante realidad de rezagos, de opacidad, y de falta de competitividad que 
hoy padece el Estado de México", dijo. 
 
Vázquez Mota sostuvo que si bien no quieren más polarización, no desean tampoco "simulación y negación de la 
realidad". 
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Elige PAN líder en Azcapotzalco 
 
Rafael Cabrera 
 
(28 enero 2011).- Ante los diferentes conflictos que generó la elección del nuevo presidente del PAN en 
Azcapotzalco, el Comité Regional del partido en el DF determinó anular el proceso interno y designar al nuevo 
dirigente en esa demarcación. 
 
Desde junio, el PAN renovó las presidencias de siete de sus Comités Delegacionales, pero la de Azcapotzalco quedó 
en medio de disputas y acusaciones entre los dos principales contendientes, Alejandro Méndez y Salvador Correa. 
 
Aunque se trató de enmendar el proceso en asambleas posteriores -que incluyeron algunas en las que no hubo o se 
rompió el quórum marcado por los estatutos internos-, finalmente Correa ganó en una apretada elección, la cual 
generó descontento y acusaciones. 
 
Ante este escenario, la dirigencia del PAN decidió intervenir por el clima de ingobernabilidad generado, y por esta 
razón, en la sesión del Comité del jueves en la noche se determinó anular el proceso de elección y designar a David 
Sánchez como nuevo presidente del comité delegacional. 
 
"Se generó un clima de ingobernabilidad en el Comité Delegacional, por lo que el Comité Regional del partido 
determinó intervenir y designar al presidente, a fin de resolver los problemas que se venían arrastrando desde el 
año pasado", señaló una fuente de la dirigencia consultada. 
 
Este año, el PAN deberá renovar las presidencias de sus Comités en Benito Juárez, Miguel Hidalgo y Magdalena 
Contreras, a fin de que estén listas para los comicios electorales de 2012. 
 
 
 

Exhibe división PAN-Edomex 
 
Caldean ambiente simpatizantes de Ulises Ramírez y Bravo Mena. Pide Vázquez Mota para ganar 
elección unidad verdadera, no sólo en discurso 
 
Carole Simonnet 
 
(28 enero 2011).- TOLUCA.- Los diputados federales de Acción Nacional fueron testigos ayer de la división del 
panismo mexiquense. 
 
Invitados a un mitin que se quería un acto de unidad entre los aspirantes a la gubernatura de la entidad, vieron 
cómo los militantes de los equipos del ex líder nacional Luis Felipe Bravo Mena y del senador con licencia Ulises 
Ramírez, se confrontaron con porras y mentadas de madre. 
 
"Ulises, Ulises", coreaban cientos de panistas que se apoderaron de los asientos centrales del salón del hotel sede 
de la plenaria. 
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Concentrados en el fondo de la sala, los simpatizantes de Bravo Mena respondieron con chiflidos y gritos a favor 
del también ex secretario particular de Felipe Calderón. 
 
Antes de la entrada Gustavo Madero, dirigente nacional panista, y de la coordinadora de los diputados, Josefina 
Vázquez Mota, el orador trató de calmarlos, pidió unidad por el PAN y evitar manifestaciones de ese tipo. 
 
"No olviden que el PAN es antes y después que todo", subrayó, pero recibió en respuesta indiferencia de los 
presentes, que llegaron en varios autobuses. 
 
La competencia de decibeles se mantuvo cuando los legisladores arribaron y el diputado Carlos Pérez Cuevas 
presentó a los cinco aspirantes, que se sentaron en primera fila. 
 
Bravo Mena y Ramírez empataron en el concurso del aplausómetro, mientras quedaron rezagados los otros 
aspirantes: José Luis Durán, ex Alcalde de Naucalpan; Noé Aguilar, ex líder estatal, y la diputada local Guadalupe 
Mondragón. 
 
Octavio Germán, el actual dirigente estatal, vio también su discurso de unidad empañado por el despliegue de una 
lona por parte de simpatizantes de Ramírez y a favor de una alianza con el PRD. 
 
"El PAN y el PRD no merecen candidatos perdedores, queremos candidatos nuevos", rezaba la lona, en referencia 
a Bravo Mena, quien perdió la elección a la gubernatura en 1993. 
 
En este ambiente tenso, Vázquez Mota advirtió al panismo que deben jugar limpio y dejar cualquier ánimo 
patrimonialista. 
 
"Para volver a ganar, no necesitamos hablar de unidad en el discurso, para volver a ganar, necesitamos construir 
unidad entre nosotros, necesitamos dispensar lo que haya que dispensar; necesitamos hablar con claridad y jugar 
limpio, los mexiquenses no deben seguir liderazgos corruptos o que quieran tener votos que no sea por mover las 
almas y por ir a cautivarlas. 
 
"No basta hablar de unidad como propósito, la unidad la tenemos que lograr todos los días, y el día que los 
liderazgos de Acción Nacional resuelvan de verdad, con generosidad, acompañar a quien debe ser, será la primera 
señal de que somos invencibles", señaló. 
 
La diputada, que rechazó la invitación del Comité Estatal de postularse como candidata al Gobierno mexiquense, 
dijo estar convencida de que perdieron el "corredor azul" porque a algunos les ganó "el ánimo patrimonialista". 
 
Aplaudida por el auditorio, Vázquez Mota se disculpó por expresar palabras "tan duras" y pidió un "pacto de a de 
veras" entre los panistas de la entidad. 
 
Madero cerró el llamado acto de unidad con palabras de aliento a la militancia. 
 
"Tendremos que ser un PAN echado hacia adelante", pidió el senador ante el reto electoral del 3 de julio. 
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Van en DF contra Porres 
Rafael Cabrera 
 
(28 enero 2011).- El Comité del PAN en el DF inició un procedimiento para expulsar del partido a Erick Porres 
Blesa, Secretario de Desarrollo Económico y Portuario de Veracruz, gobernado por el priista Javier Duarte. Porres 
fue secretario particular de Manuel Espino, ex dirigente nacional panista, quien también fue expulsado del 
blanquiazul. La justificación para iniciar el procedimiento, según fuentes de la dirigencia del PAN-DF, es que los 
estatutos del partido prohíben a los militantes trabajar en un Gobierno emanado de otro instituto político, además 
de que Porres no solicitó permiso para asumir ese cargo. "Cometió una falta grave al trabajar en un Gobierno de 
otro partido, y además no lo notificó al Comité Regional en el DF, por eso se inicia este procedimiento de sanción", 
señaló una de las fuentes. 

 
 
Venimos a ganar, dice Encinas 
 
(28 enero 2011).- NOPALTEPEC. Alejandro Encinas, diputado del PRD y aspirante a la candidatura por el 
Gobierno del Estado de México, dijo que para ganar se requieren dos condiciones: unidad entre las fuerzas de 
izquierda y rechazar alianzas con PAN y PRI. "Nosotros venimos a ganar, no a competir", dijo, durante su gira con 
Andrés Manuel López Obrador por municipios mexiquenses. 
 
 
 
 

Acusan 'guerra sucia' contra Aguirre y Parra 
 
Claudia Guerrero, Érika Hernández y Alfonso Juárez 
(28 enero 2011).- Enviadas y Corresponsal 
  
ACAPULCO.- La 'guerra sucia' contra el candidato a Gubernatura por la coalición Guerrero Nos Une, Ángel 
Aguirre, y contra el ex aspirante panista Marcos Parra arreció ayer. Durante la noche del miércoles y el jueves, en 
sobres blancos, en distintas colonias de Acapulco, apareció propaganda negra contra Aguirre. "Ángel Aguirre es un 
impostor, encubrió como Gobernador 1996-99 a los responsables de la matanza de Aguas Blancas. Encubrió el 
asesinato de 17 campesinos", dice uno de los folletos. 
 
Además, un correo electrónico señala que los responsables de la violencia que impera en el puerto es causada por 
el PRD. En Acapulco aparecieron mantas en las que se acusa a Aguirre de solapar a un primo relacionado con el 
narcotráfico. 
 
"A toda la ciudadanía en general del municipio de Acapulco, se le comunica que el asesinato del ex regidor y líder 
tianguista Antonio Valdés Andrade, fue cometido por los sicarios Moisés Montero, alias el coreano, y Carlos 
Antonio Barragán Hernández, alias el Melón, y Benjamín Flores Reyes, alias el Padrino, por ordenes de Víctor 
Aguirre, jefe del cartel Independiente de Acapulco (Cida)", dice parte de la leyenda de una de las mantas. 
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Tras haber declinado en favor de Aguirre, el ex candidato panista Marcos Parra, también resiente una campaña de 
desprestigio. En bardas de colonias populares de Acapulco aparecieron pintas que tachan a Parra de "traidor", así 
como el envío de comunicados apócrifos a través de redes sociales. El ex dirigente nacional del PAN, Manuel 
Espino, quien en su cuenta de Twitter llamó a cruzar la boleta del blanquiazul. "Lamentable dejar a Guerrero sin 
una opción de gobierno que valga la pena. Sugiero voto testimonial a favor del PAN", escribió Espino. 
 
 
 
 

Urgen a Añorve aclarar finanzas 

 
Pide oposición a PGR indagar nexos con el narco. Cuestionan líderes de Convergencia y PRD el 
despilfarro en la campaña tricolor 
Érika Hernánde 
(28 enero 2011).- Enviada 
  
ACAPULCO.- Dirigentes de Convergencia, el PRD y el PAN exigieron ayer a la Procuraduría General de la 
República (PGR) investigar si el dispendio de recursos en la campaña del candidato priista a la Gubernatura de 
Guerrero, Manuel Añorve, está relacionado con el narcotráfico. "No tengo la menor duda de que usaron recursos 
ilegales para ganar Acapulco y para comprar el voto en esta elección. 
 
"La PGR debe investigar a fondo y tomar en cuenta la cantidad de recursos que están gastando en Guerrero. 
Ahora, con esta acusación de un testigo protegido, toma sentido el despilfarro que están haciendo", señaló el líder 
de Convergencia, Luis Walton. Ayer, REFORMA publicó que, el 26 de noviembre de 2010, un testigo protegido 
con el sobrenombre de "Mateo" acusó ante la PGR a Añorve de recibir 15 millones de dólares del narcotráfico para 
financiar sus aspiraciones políticas. 
 
En tanto, la secretaria general del PRD, Hortensia Aragón, exigió la intervención de las autoridades electorales, 
pues, consideró que de ser ciertas las imputaciones del testigo protegido contra el ex Alcalde de Acapulco, se 
atenta contra la equidad de la contienda. "Dichas revelaciones revisten un hecho de suma gravedad que exige 
también la aclaración puntual de la dirigencia nacional del PRI, pues, de ser ciertas las versiones, estaríamos ante 
un flagrante caso de infiltración del crimen organizado dentro de un partido político", advirtió Aragón. 
 
Aunque los partidos de izquierda han criticado el uso de la figura de testigo protegido por parte del Gobierno 
federal, Walton dijo que los dichos de "Mateo" contra Añorve confirman "la vox pópuli" de que "La Barbie" 
operaba en el puerto con el aval del ex Alcalde priista. "En este caso la acusación se arropa en otras circunstancias, 
como lo que dice la gente en Acapulco y el despilfarro de recursos para pagar encuestas, publicidad, 
movilizaciones que, en las dimensiones que ellos lo hacen, no alcanzaría con las prerrogativas", añadió el senador 
guerrerense. 
 
  
El origen del dinero 
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El coordinador de los senadores del PRD, Carlos Navarrete, urgió a la PGR a constatar si los dichos del testigo 
protegido contra Añorve están sustentados o no. "Esta afirmación coincide con denuncias que se han hecho por un 
excesivo gasto de recursos de procedencia no clara en la campaña del PRI", señaló Navarrete. 
 
El coordinador de la campaña de Ángel Aguirre, Jesús Zambrano, dijo que Añorve debe explicar de dónde 
proviene el dinero para pagar helicópteros y aviones privados, así como la promoción de su candidatura en medios 
electrónicos y escritos. El PAN, en comunicado, también exigió investigar la presunta relación de Añorve con la 
delincuencia organizada. 
 
"Sin emitir juicios a priori, el PAN califica como delicada y grave esta información, pues de suya propia, constituye 
un riesgo para la seguridad de los guerrerenses que el dinero del narcotráfico apoye campañas políticas. 
 
"Acción Nacional considera prioritario que la PGR investigue estas acusaciones, y, en su caso, establezca sanciones 
a quienes resulten responsables", planteó. 
 
  
  
Así lo dijo 
  
"Me atendió el coordinador de la Zona Centro de la PGR. Me reitera que no hay ningún señalamiento hacia mi 
persona. No hay ninguna imputación. No hay nada que pudiera involucrarme en un problema". 
 
Manuel Añorve, Candidato del PRI a la Gubernatura de Guerrero 
  
  
  
  
"Finalmente, el señor Manuel Añorve Baños no ha sido citado por la Procuraduría General de la República". 
 
Boletín de la PGR 
 
 
 
 

Acuartelan a militares 
Benito Jiménez 
 
(28 enero 2011).- Para garantizar la seguridad durante la jornada electoral en Guerrero, el Ejército Mexicano 
concentrará a unos 3 mil efectivos en la entidad. Además, de ser necesario, movilizará otros seis elementos de 
tropa ubicados en Zonas Militares de Michoacán, Oaxaca, Morelos, Puebla y Estado de México "Grupos de 
diversos batallones de las Zonas Militares de los estados colindantes a Guerrero están en alerta. No hay refuerzos 
de personal militar en Guerrero, pero sí existe una alerta de diversas Brigadas que apoyarían en caso de 
requerirse. "El domingo se van a disminuir los patrullajes militares para no tensar las elecciones, para no inhibir el 
voto, y para proporcionar un clima de tranquilidad a la gente, pero se va a estar alerta", explicó un mando 
castrense. 
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Demandan publicar ley educativa 
Sonia del Valle 
 
(28 enero 2011).- Especialistas y legisladores pidieron al Ejecutivo federal publicar las reformas a la Ley General 
de Educación aprobadas hace tres meses. El Senado avaló en octubre pasado el llamado "megadictamen", que 
reforma 24 artículos de la Ley General de Educación para, entre otras, crear el padrón nacional de maestros, 
evaluar a los maestros para ingresar y promoverse en el servicio docente y contar con un sistema nacional de 
información educativa. 
 
"Le pediríamos directamente a la Consejería Jurídica de la Presidencia que publique las reformas, porque después 
hay que acelerar los reglamentos dado que hay que hacer ajustes a la norma vigente", señaló David Calderón, 
director de Mexicanos Primero. Puso el ejemplo de la reforma al artículo 13, que señala que la autoridad educativa 
federal deberá establecer los mecanismos de ingreso y promoción al servicio docente, los cuales se deben definir 
en una reglamentación secundaria, o reformar el Reglamento de Escalafón, el de las Condiciones Generales de 
Trabajo y Los Lineamientos del Programa de Carrera Magisterial. 
 
En tanto, la senadora Teresa Ortuño, presidenta de la Comisión de Educación, y el diputado José Trinidad Padilla, 
presidente de la Comisión de Educación de la Cámara baja, lamentaron que hasta la fecha no se haya publicado la 
reforma. "Muchas de las disposiciones que se modificaron ya se están cumpliendo, sin embargo, es un acuerdo de 
voluntades políticas y me parece que (las disposiciones) no deben depender de las partes que deben llevar a cabo 
esta tarea, tanto la SEP como los estados, el sindicato (...) sino que tenga el imperio de la ley", dijo Ortuño. 
 
 
 

Cuestiona Ebrard el conservadurismo 

 
Advierte Mandatario en Davos, Suiza que falta trabajar en cambio climático 
Manuel Durán 
 
(28 enero 2011).- En su primera participación en el Foro Económico de Davos, Suiza, el Jefe de Gobierno del 
Distrito Federal, Marcelo Ebrard, se lanzó contra el conservadurismo que impide el desarrollo de las mega-
ciudades y resolver su desigualdad. Consideró que es necesario tomar medidas a escala global para resolver 
problemas específicos en las ciudades sobre todo en materia de cambio climático y adaptabilidad. 
 
Ebrard participó en dos mesas de discusión con líderes mundiales en materia económica y política urbana, a 
quienes propuso una actitud "progresistas" para solucionar los problemas de las grandes concentraciones urbanas. 
Una de las mesas tuvo como título "¿Mega-regiones o Mega-problemas?", donde Ebrard comentó que para el caso 
de la Ciudad de México urge acelerar los cambios del trazo urbano para garantizar la sustentabilidad en el corto y 
mediano plazo. 
 
"En los próximos 40 años se tendrá una urbanización equivalente a lo que la humanidad ha construido en dos 
milenios", advirtió. Las mega-ciudades, dijo, representa en sí mismas un conflicto en el manejo de recursos 
naturales, en organización social y desarrollo económico. Así argumentó que en el DF busquen acelerar estrategias 
para garantizar el abasto de agua, mejorar la infraestructura vial. 



 
 VIERNES 28 DE ENERO DE 2011 
 

12 

 
Para evitar la tendencia al colapso, agregó, las regiones del mundo deben iniciar a la brevedad una reorganización 
de las sociedades urbanas y así revertir el efecto negativo de su apresurado incremento. También aprovechó para 
presentar el "Pacto de la Ciudad de México", que firmaron en noviembre pasado 150 ciudades para frenar el 
cambio climático. 
 
  
  
CONTRA DESASTRES 
  
Los recursos aprobados en 16 Conferencia de las Partes (COP16), por 10 mil millones de dólares, deberían 
destinarse a la conformación de un Fondo Mundial de Desastres para acciones de adaptación y mitigación en 
materia ambiental, propuso Ebrard. 
 
En calidad de vocero de los alcaldes del mundo contra el cambio climático, el Jefe de Gobierno capitalino dijo que 
estos recursos son necesarios para garantizar a las ciudades un respaldo económico ante riesgos y desastres. Para 
eso, dijo, se debe diseñar una estrategia concreta con la Organización de las Naciones Unidas, e insistió en que las 
grandes urbes del mundo deben contar con el apoyo de esta bolsa internacional, ya que los esfuerzos para frenar el 
cambio climático se dan en gran medida en el ámbito local. 
 
Ebrard estuvo con personalidades como Harish Hande, director de la empresa Selco Solar Light de la India; 
Emmanuel Jiménez, director de Desarrollo Humano para Asia del Este y la región del Pacífico del Banco Mundial. 
Así como con Konrad Otto-Zimmermann, secretario general de la asociación de Gobiernos Locales por la 
Sustentabilidad. 
 
  
  
  
  
Como invitado 
  
En Davos, Suiza, el Mandatario participó ayer en dos mesas: 
  
- ¿Mega Ciudades-Mega Problemas?.- Donde intervino con Harish Hande, director de la empresa Selco Solar Light 
de la India; Emmanuel Jiménez, director de Desarrollo Humano para Asia del Este y la región del Pacífico del 
Banco Mundial. 
 
- Infraestructura y Desarrollo, Futuro de las Ciudades.- Estuvo con Richard Burdett, especialista en desarrollo de 
ciudades en London School of Economics y Konrad Otto-Zimmermann, secretario de la asociación gobierno 
locales por la sustentabilidad. 
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'Roban cámara' a Marín en último informe 
Francisco Rivas y Adriana Castillo 
(28 enero 2011).- Corresponsales 
  
PUEBLA.- Aunque aseguró que deja al estado en un clima de paz, el último informe del Gobernador Mario Marín 
estuvo ayer enmarcado entre protestas y ausencias. Al evento, en el Centro Expositor y de Convenciones, sólo 
llegaron dos terceras partes de los 5 mil invitados previstos. Los Gobernadores de Nayarit, Hidalgo, Chihuahua y 
Campeche enviaron a sus representantes, y el Mandatario mexiquense, Enrique Peña Nieto, llegó con retraso y se 
robó el show. 
 
Afuera del recinto, decenas de defraudados de las empresas Sitma e Inverbien bloquearon avenidas y enfrentaron 
a granaderos, elementos del Ejército y de las policías Estatal, Ministerial y Municipal que mantuvieron cercada la 
zona. Los defraudados reclamaron a gritos que Marín les dio un mal trato. "En marzo él hizo una promesa de que 
esto iba a quedar resuelto, se está yendo y no terminó nada, no recibimos su apoyo", dijo Alfredo Sánchez, 
representante de los inconformes. 
 
En su mensaje, el Mandatario priista deseó éxito al Gobernador electo Rafael Moreno Valle, quien ganó la 
gubernatura abanderado por la alianza PAN-PRD-Convergencia y Nueva Alianza, y quien asumirá el cargo el 1 de 
febrero próximo. "El primero de febrero de este año, en unos cuantos días, iniciará una nueva etapa marcada por 
la alternancia en el titular del Poder Ejecutivo. 
 
"Deseo que esta expresión democrática sirva a los propósitos comunes de todos los poblanos y que en la nueva 
convivencia prevalezca el diálogo, la racionalidad política, el acuerdo y la prosperidad", manifestó frente a la 
lideresa nacional priista, Beatriz Paredes. El mensaje de Marín duró cerca de 90 minutos, y la mayor parte del 
tiempo se dedicó a resaltar datos estadísticos y cifras de las obras y programas que ejecutó en su gestión. 
 
Marín presumió proyectos como La Célula y el Centro Expositor y de Convenciones, a los que ubicó como 
inmuebles que aportarán a la generación de empleos y atracción de inversiones. Al final del mensaje de Mario 
Marín, los asistentes ocasionaron un desorden frente al escenario, pero no para felicitarlo, sino para acercarse a 
Enrique Peña Nieto. 
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Pelea sede IFAI-Oaxaca 

 
Demanda a Cué por querer quitarle edificio que recibió en gestión de Ulises 
Virgilio Sánchez 
(28 enero 2011).- Corresponsal 
  
OAXACA.- El Instituto Estatal de Acceso a la Información Pública (IEAIP) presentó una demanda de amparo 
contra el Gobernador Gabino Cué, porque le quiere quitar un edificio. Y es que la Secretaría de Administración 
estatal dio menos de 24 horas a este órgano autónomo para que le entregue el inmueble que menos de tres meses 
antes había recibido en comodato. "Por instrucciones del Lic. Gabino Cué Monteagudo (...) Solicito atentamente la 
devolución del inmueble ubicado en la calle de Almendros. 122", expuso el subsecretario de Patrimonio, Enrique 
Arnaud Viñas, en el oficio número SA/SPRMYS/0014/2011. 
 
El instituto conoció de la petición oficial el 25 de enero, según consta en el sello de recibido del documento, y en su 
contenido le fijan las 9:30 horas del 26 de enero para entregar el edificio. Como causa de la medida, el funcionario 
argumentó que carecen de edificios. "En virtud del rezago inmobiliario que a la fecha presenta el Estado en la 
Ciudad de Oaxaca de Juárez, al no contar con edificios disponibles para la implementación de los planes de la 
actual administración de Gobierno", explicó en el texto. 
 
En respuesta, a través de otro oficio, el director de administración del IEAIP, Jorge Zárate Medina, adelantó que 
no lo entregaran. Ayer, Gabino Cué dijo desconocer del caso y rechazó hablar al respecto. En tanto, el presidente 
del instituto, Genaro Víctor Vásquez Colmenares, interpuso el juicio de amparo ante el Juzgado Tercero de 
Distrito en materia mixta, bajo el número de registro 000540/2011. En su demanda denunció como la autoridad 
responsable al Gobernador Gabino Cué y al subsecretario de Patrimonio del Gobierno estatal, Enrique Arnaud 
Viñas. 
 
Vásquez Colmenares argumentó que la medida viola en perjuicio del IEAIP los artículos 14 y 16 de la Constitución 
federal, ya que vulnera la garantía de audiencia y legalidad de los actos; así como el artículo 3º de la Constitución 
de Oaxaca. Además, que el edificio les fue entregado en comodato el 29 de octubre de 2010 por el entonces 
Gobernador Ulises Ruiz, mediante decreto publicado en el Periódico Oficial del Estado. Ante esta situación, 
solicitó al juez federal suspenda la petición del Gobernador oaxaqueño. 
 
"De llevarse a cabo los actos reclamados el quejoso sufriría un grave detrimento en su haber patrimonial y, sobre 
todo, se vería impedido para realizar las funciones que le fueron encomendadas", expuso Vásquez Colmenares. El 
comisionado presidente del IEAIP expuso que actualmente ocupan un edificio propiedad de la Oficina de 
Pensiones del Estado, por el que pagan una renta mensual de 66 mil 573 pesos. 
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JAQUE MATE / Combustibles 
 
Sergio Sarmiento 
 
(28 enero 2011).- "Los países no pueden seguir importando combustibles fósiles y, además, subsidiándolos. 
Éste es el mayor ejemplo de falta de visión de largo plazo". 
 
Christiana Figueres 
  
DAVOS, SUIZA.- El presidente Felipe Calderón no ha tenido que tratar temas de violencia o combate contra el 
narcotráfico en el Foro Económico Mundial, por lo menos no en sus presentaciones públicas. La ecología y el 
calentamiento global han sido los asuntos de sus ponencias en esta máxima cumbre empresarial-política. 
 
Ayer, en su primera aparición pública, el Presidente participó en un debate televisado por la agencia de noticias AP 
sobre los acuerdos de la COP 16 en Cancún. Tomaron parte también el presidente de Sudáfrica, Jacob Zuma, y la 
secretaria general del Acuerdo Marco sobre Cambio Climático de las Naciones Unidas, Christiana Figueres. 
 
La representante de las Naciones Unidas describió el acuerdo de Cancún como algo "casi milagroso". Pero más 
tarde cuestionó a los países que dedican enormes subsidios a los combustibles fósiles y más aún a aquellos que los 
importan y además los subsidian. Es absurdo, dijo, que en el mundo se gaste 12 veces más en subsidiar los 
combustibles fósiles que las energías renovables. 
 
México ha hecho un gran esfuerzo por presentar ante el Foro Económico Mundial la imagen de un país 
responsable en materia ecológica. El acuerdo de Cancún es una fuerte carta de presentación. En los autobuses 
públicos que circulan por el pueblo de Davos se han colocado anuncios que recuerdan que el 25 por ciento de la 
energía que se emplea en México proviene de fuentes renovables. Ésta es una cifra que incluye la significativa 
producción hidroeléctrica de nuestro país, pero que no considera el uso de la gasolina para vehículos de motor. 
Mucho menos orgullosos habríamos estado de reconocer en esos anuncios que México es uno de esos países que 
importa combustibles fósiles, principalmente gasolina, y que además los subsidia a los consumidores. 
México ha estado elevando los precios de los combustibles fósiles en los últimos tiempos, especialmente el de la 
gasolina, con el afán de reducir esta dependencia. Pero debido al aumento en los precios internacionales del 
petróleo, un incremento que los políticos nos presentan como si fuera un beneficio enorme para el país, el subsidio 
a la gasolina se ha disparado. Al final este uso de dinero público para promover el consumo de un combustible 
fósil nulifica buena parte de los esfuerzos en el combate al cambio climático. 
 
Incluso ese pequeño aumento en el precio de los combustibles ha generado protestas políticas que pueden volverse 
explosivas. Una gran pregunta es si, ante los procesos electorales del 2011 y el 2012, el Presidente preferirá tomar 
la medida popular -o populista- de suspender los ajustes al precio de las gasolinas o si tendrá el valor tomar la 
decisión correcta y dejar de subsidiar definitivamente los combustibles fósiles. Además del debate sobre el cambio 
climático, el Presidente tuvo ayer una reunión privada con la empresa española Iberdrola en la que concluyó un 
acuerdo de generación de energía sustentable. Hoy estará en una mesa con el secretario general de las Naciones 
Unidas, Ban Ki-Moon, y el fundador de Microsoft, Bill Gates, sobre desarrollo sustentable. 
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Me parece positivo que México se esté posicionando como un país que está haciendo algo por combatir el 
calentamiento global y no como simple escenario de una guerra violenta contra el narcotráfico. Pero de nada 
servirán los mejores argumentos si México sigue importando combustibles fósiles y subsidiando su consumo. 
 
La paloma 
  
Un pequeño explosivo, no mayor que una paloma, estalló ayer en el Morosani Posthotel de Davos. Un desconocido 
grupo de izquierda afirmó ser responsable del ataque. Si bien ni siquiera los huéspedes del hotel se percataron de 
lo ocurrido, el mensaje era importante. Hay grupos que no aceptan que alguien más pueda siquiera discutir ideas 
con las que ellos no están de acuerdo. 
 
www.sarmiento.com 
 
 
 

Carmen Aristegui F. / Corrupción y periodismo 
 
Carmen Aristegui F. 
 
(28 enero 2011).- La Secretaría de la Función Pública informó esta semana que sancionó a 15 funcionarios de 
Pemex Refinación. A más de un mes de habérseles notificado anuncia que destituyó, inhabilitó por 10 años y les 
impuso multas multimillonarias que ascienden, en conjunto, a más de 5 mil 134 millones de pesos a 14 de ellos. Al 
subdirector de Almacenamiento y Distribución, Pedro Carlos Gómez Flores, lo inhabilita durante seis meses sin 
sanción económica. La auditoría iniciada en 2006 -cuando el titular de la dependencia era Germán Martínez 
Cáceres- fue relativa a los procesos de licitación y contratación para el fletamento, por cinco años, de cuatro 
buque-tanques a casco desnudo que beneficiaron a las empresas Arrendadora Ocean Mexicana y Transportación 
Marítima Mexicana (TMM). Se acusa a los funcionarios de manipular estudios de mercado, procesos de licitación 
y contratación con sobreprecios para el arrendamiento de los buque-tanques. Pemex pagó en total 23.7 millones 
de dólares por el sobreprecio. Se presume que existió colusión con las empresas. Llama la atención el comunicado 
en donde Pemex informa de lo sucedido. Afirma que ahora explora la posibilidad de adquirir buques directamente 
con las compañías armadoras en lugar de arrendarlos en el mercado nacional, y "así evitar los sobrecostos por la 
operación comercial", como si intrínsecamente la operación comercial implique sobrecostos y no, como quedó 
demostrado, por las prácticas de corrupción en la paraestatal. 
 
Una de las dos empresas beneficiarias con las licitaciones amañadas, Arrendadora Ocean Mexicana, demandó a la 
revista Fortuna, a los periodistas Nancy Flores, Miguel Badillo y Ana Lilia Pérez, y al cartonista David Manrique 
por diversas publicaciones periodísticas que aludían, precisamente, a presuntas irregularidades relacionadas con 
la actividad empresarial y de negocios de esta arrendadora y de otras empresas afines con la paraestatal.  
 
Las demandas se suman a otras presentadas en juzgados de varias partes del país en contra de este grupo de 
periodistas y sus publicaciones, relacionadas con hechos y empresas investigadas por actos de corrupción en 
Pemex. La judicialización a la que han sido sometidos -de forma simultánea- por empresas que tienen en común 
mantener relaciones con la paraestatal hace suponer a los periodistas que se trata de una acción concertada entre 
Pemex y los contratistas para asfixiar e inhibir a los periodistas y sus publicaciones.  
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Por eso, la resolución de la Función Pública recién anunciada es no sólo importante por sí misma, sino que se 
convierte en un tanque de oxígeno para la labor periodística. Hasta hace no mucho, TMM dominaba en las 
contrataciones de este tipo con Pemex. Su competidora incursiona desde hace algunos años en estos procesos. 
Ambas, por cierto (ahora lo confirma la Función Pública), fueron beneficiarias, a la par, de los contratos de 
arrendamiento -con sobreprecio irregular- que disfrutaron durante los cinco años que duró su contratación de los 
buque-tanques investigada. 
 
El recurso legal promovido por Arrendadora Ocean Mexicana produjo una sentencia condenatoria que ha causado 
revuelo y escándalo, especialmente dentro del gremio periodístico, por la manifiesta ignorancia de la juzgadora en 
las materias sobre las que debe pronunciarse. Se ha convertido en motivo de chacota, incluso, sus muy particulares 
definiciones sobre un concepto tan ampliamente conocido y reconocido en códigos, tratados, leyes y convenciones 
internacionales, como es el concepto de interés público. La jueza determina, después de un extraviado 
razonamiento, que "...es claro que las licitaciones efectuadas por Pemex no pueden ser consideradas como de 
interés público". Bajo criterios como éste, la jueza determina que se "...ejerció en forma abusiva, indebida e ilegal 
su derecho de expresión", al referirse al caso de Badillo. En el caso de Flores Pérez y Manrique se les condena a 
"...cesar en forma permanente el abuso indebido y exceso al derecho a la información" en perjuicio de los 
demandantes. Las aberraciones judiciales no paran con esta sentencia que deberá ser revisada con pulcritud por la 
instancia que corresponda en el Tribunal de Justicia del Distrito Federal. En otra demanda procesada ya en la 
PGR, en contra de Ana Lilia Pérez, según narra ella misma, se ha llegado al punto de dar entrada a un recurso en 
donde se acusa a la periodista de falsificar ¡su propia firma! 
 
 
 
 
 

TEMPLO MAYOR 
 
F. Bartolomé 
 
(28 enero 2011).- EN ESTOS TIEMPOS de tanta confusión electoral, nada como la prístina certeza que dan las 
matemáticas para aclarar la mente. 
 
A VER: si Pitágoras no miente, la declinación del PAN le aportará a la alianza PRD-PT- Convergencia entre 2 y 5 
puntos porcentuales de la votación, suficientes y necesarios para dejar en la lona al PRI en Guerrero. 
 
PERO PARA poder llegar a eso, primero hay que restar la retórica del ahora ex candidato panista Marcos Parra, 
quien anda diciendo que fue su decisión el aventar la toalla. 
 
EN REALIDAD la raíz cuadrada de la declinación apunta hacia que fue una orden salida directamente de Los 
Pinos aunque, para cuidar las formas, se factorizó a través de la dirigencia nacional del PAN. 
 
A ESTO hay que aplicarle el modelo "suma cero" de tal forma que las ganancias de uno, necesariamente, son las 
pérdidas de otro, lo cual lleva a un resultado final verdaderamente sorprendente. 
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SI GANA Ángel Aguirre Rivero con el apoyo del PAN, quien gana es Marcelo Ebrard, que tantos recursos, tiempo y 
capital político invirtió en esta elección. 
 
ESTO significaría que Marcelo le deberá este triunfo... ¡¿¡a Felipe Calderón!?! 
 
SIN MENCIONARLO por su nombre, el veracruzano Javier Duarte pintó su raya de su padrino Fidel Herrera. 
 
¿LA RAZÓN? El desastre en las finanzas públicas de Veracruz que le dejó por herencia su antecesor al frente del 
gobierno estatal. 
 
DUARTE anunció ayer la aplicación del plan diseñado por Tomás Ruiz para reducir el gasto corriente de la 
administración veracruzana en 6 mil millones de pesos. 
 
SE SUPONE que cada una de las dependencias del gobierno reducirá en 25 por ciento sus gastos, a fin de sacar a 
flote las arcas estatales, que están más hundidas que un antiguo galeón español en el fondo del Golfo de México. 
 
EL QUE el flamante gobernador haya hecho el anuncio personalmente, desde la sede del Poder Ejecutivo, es 
considerado por los fidelistas como un sobrado acto de deslinde del gastalón Fidel. 
 
ESPERABAN que Duarte fuera más condescendiente y aplicara su programa de austeridad de manera discreta, y 
no exhibiendo el desastre que le dejó Herrera. A'i, pa' la otra. 
 
ENTRE los foros del Canal 22 se comenta que su director, Jorge Volpi, pronto estará hablando el idioma de Dante. 
 
TAL Y COMO se preveía, a su salida de la institución cultural volverá al Servicio Exterior Mexicano. Según dicen, 
se incorporará a la embajada de México en Italia. 
 
Y COMO más tarda en salir un funcionario que en destaparse la lotería de aspirantes a sucederlo, ya por ahí andan 
candidateando a alguien para ocupar el cargo. 
 
SE TRATA de Gabriela Warkentin, directora del Departamento de Comunicación de la UIA y, además, defensora 
del televidente en el propio Canal 22. Falta saber si la académica está interesada en ocupar esa posición. 
 
UNA COSA no se le puede negar a Manuel Añorve: lo bien que escoge a sus asesores. 
 
PARA ENFRENTAR los señalamientos en su contra de tener relaciones con el crimen organizado, dicen que 
cuenta con un experto en el tema: Liébano Sáenz. 
 
COSA DE RECORDAR que siendo secretario particular de Ernesto Zedillo, Liébano enfrentó acusaciones similares 
y en menos de lo que canta un capo, perdón, un gallo, la PGR lo exoneró y le puso una estrellita dorada en la frente 
por su buena conducta. 




